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La Municipalidad concretó 
operativos por casos 
autóctonos detectados 
en calle Cervantes y San 
Martín y en avenida de Las 
Américas y Larralde. P6

Durante la sesión de la 
Cámara de Diputado, 
las iniciativas fueron 
giradas a las comisiones 
respectivas. P7

La UCR, Hacemos 
Coalición Federal e 
Innovación Federal 
coordinan una en 
estrategia común. P5

Detectaron  
nuevos casos  
de dengue y  
se realizaron  
más bloqueos

Los proyectos  
impulsados por  
el gobernador 
ingresaron a  
la Legislatura

Ley ómnibus:  
la oposición 
ya prepara  
otro dictamen

DAVOS. “OCCIDENTE ESTÁ EN PELIGRO”, DIJO EL MANDATARIO ARGENTINO 

ACCIDENTE SOBRE EL PUENTE 

En el marco de su exposición en el Foro Económico 
Mundial, aseguró que con el capitalismo se puede 
“terminar con la pobreza y el hambre en el planeta” y dijo 
que Occidente está “amenazado por el socialismo”. P3-4

Las tareas de rastrillaje se 
retomarán a primera hora 
de hoy. El chofer del camión 
que cayó a las aguas del 
riacho Miní en horas de la 
madrugada del miércoles 
fue identificado como 
Matías Costas, de 31 años, 
oriundo de Córdoba. Aún 
no se sabe con certeza qué 
motivó el accidente, pero se 
estima que podría haberse 
reventado una cubierta 
del pesado vehículo y 
eso generó el despiste y 
posterior hundimiento en el 
curso de agua. P8

El presidente Javier Milei  
defendió las políticas de  
mercado y el capitalismo

Seguirá hoy la  
búsqueda del  
camionero que  
cayó al río en  
la ruta 168 

BAJO LAS ÓRDENES DE PERAZZO 

El Patrón le ganó 1 a 0 a la Reserva de Unión de 
Santa Fe, en el primer partido de la preparación. 
Arnaldo González anotó el único gol. Se jugaron 
dos tiempos de 30 minutos. Valentín Pereyra salió 
lesionado. P19

“Voy a cumplir con lo  
que prometí”, le dijo  
Milei a Georgieva

Favorable saldo del  
primer amistoso que  
jugó Patronato
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Advierten que 
el boleto de 
colectivo podría 
costar $ 700 en 
Entre Ríos 
Los usuarios de Rosario, Tucumán, Santa 
Fe, Misiones, Formosa, Entre Ríos, Chaco, 
Bariloche, Jujuy, Santiago del Estero, San 
Nicolás, Bahía Blanca, Tierra del Fuego, 
entre otras provincias y localidades, paga-
rían un boleto mucho más caro que el ac-
tual si avanza la idea de eliminar subsidios 
y se hace lugar al pedido de las empresas.

Así lo advirtió ayer la Federación Ar-
gentina de Transportadores de Automotor 
de Pasajeros, entidad que mediante un co-
municado señala que los usuarios de las 
provincias "ya han sufrido las consecuen-
cias de la inacción de las autoridades na-
cionales, provinciales y municipales a pe-
sar de la responsabilidad contractual y so-
cial que les cabe en materia de transporte 
público de pasajeros urbanos".

"El estado de situación del sistema, que 
las autoridades de todo nivel conocen de-
talladamente, ya experimenta algunas de 
las perniciosas consecuencias que hemos 
advertido reiteradamente, y han perjudi-
cado la vida diaria de millones de ciuda-
danos y, muy próximamente, afectando el 
trabajo de los miles de trabajadores em-
pleados en la prestación de los servicios, y 
la desaparición del capital de las empresas 
prestadoras", cuestionaron.

"El Estado Nacional, los Gobiernos Pro-
vinciales y los Municipios son los titulares 
de los servicios y los garantes de su sus-
tentabilidad, motivo por el cual no pue-
den eludir sus responsabilidades ante los 
usuarios ", expresaron.

En ese marco, FATAP "expone a la dis-
cusión pública que los gobiernos y pode-
res concedentes deben establecer una ta-
rifa base para los servicios de transpor-
te de pasajeros urbanos por colectivos del 
interior del país de $700".

"En su defecto, FATAP ha recomenda-
do a sus a� liadas no prestar servicios en 
la medida de aquella tarifa no sea analiza-
da, reconocida y aprobada por las autori-
dades competentes para evitar que, mien-
tras estas mantienen una actitud abúlica y 
prescindente, nuestro sector desaparezca 
de� nitivamente", concluyeron.

PEDIDO EMPRESARIO

Jugando en el árbol Foto: Juliana Faggi

“Argentina 
es una de las 
potencias 
teatrales más
grandes del 
mundo”

Accedé a toda 
la información 
actualizada

1.225
pesos fue la cotización 
de ayer del dólar blue. La 
moneda norteamericana 
aumento 45 pesos en 
la víspera, alcanzando 
un nuevo récord. 
Durante la jornada había 
tocado un pico de 1250 
pesos, lo cual generó 
preocupación en ámbitos 
políticos y económicos.

El actor paranaense Mauricio Dayub
expuso en Diputados y cuestionó la ley ómnibus https://www.eldiario.com.ar/

Cuando uno es chico, hay pocas cosas más gratifi cantes que treparse a un árbol.
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Política

Agenda 
feminista

“En lo único que 
devino la agenda del 
feminismo radical es 
en mayor intervención 
del Estado para 
entorpecer el proceso 
económico, darle 
trabajo a burócratas 
que no le aportan nada 
a la sociedad, sea en 
formato de ministerios 
de la mujer u organismos 
internacionales 
dedicados a promover 
esta agenda”, resaltó 
Milei. 
Sobre el ambientalismo, 
el jefe de Estado 
argumentó: “Otro de 
los conflictos que los 
socialistas plantean es 
el del hombre contra la 
naturaleza. Sostienen 
que los seres humanos 
dañamos el planeta y que 
debe ser protegido a toda 
costa, incluso llegando a 
abogar por mecanismos 
de control poblacional o 
la tragedia del aborto”. 

Redacción

EL DIARIO

coordinacion@eldiario.com.ar

“Gracias al capitalismo de libre empresa hoy el mundo se encuentra en su mejor momento”, afirmó Milei. 

 X“ES LA ÚNICA HERRAMIENTA PARA TERMINAR CON LA POBREZA”, DIJO EN SUIZA

Milei realizó una enfática  
defensa del capitalismo

La disertación en Davos llevó el nombre de “Libertad, la clave de la prosperidad” y lo 
hizo ante líderes mundiales, a quienes apuntó fuertemente, y empresarios.

E l presidente Javier Milei afir-
mó que los líderes políticos 
de Occidente abandonaron 

en los últimos años el “modelo de 
la libertad” por otras “versiones” 
vinculadas al “colectivismo” y ase-
guró que le capitalismo es “la úni-
ca herramienta para terminar con 
la pobreza”. 

Así lo expresó durante su inter-
vención en Foro Económico Mun-
dial, que se realiza en la ciudad de 
Davos, Suiza. Se trató de su primera 
presentación fuera de la Argentina 
como jefe de Estado en ejercicio. 

El discurso inició a las 11:50, co-
mo estaba previsto, y apuntó fuer-
temente contra los líderes occiden-
tales: “Estoy acá para decirles que 
Occidente está en peligro porque 
aquellos que supuestamente de-
ben defender los valores de Occi-
dente se encuentran cooptados por 
una visión del mundo que inexo-
rablemente conduce al socialismo 
y, en consecuencia, a la pobreza”. 

COLECTIVISMO. En esa línea, el 
mandatario continuó: “En las úl-
timas décadas, motivados por al-
gunos deseos de querer ayudar al 
prójimo y otros por el deseo de per-
tenecer a una casta privilegiada, 
los principales líderes del mundo 
han abandonado el modelo de la 
libertad por distintas versiones de 
lo que llamamos colectivismo”.

Con el objetivo de resaltar sus 
primeras palabras, Milei ejemplificó 
con la Argentina y le lanzó un dar-
do a la dirigencia nacional: “Noso-
tros estamos acá para decirles que 
los experimentos colectivistas nun-
ca son la solución, sino son su cau-
sa. Créanme. Nadie mejor que no-
sotros los argentinos para dar tes-
timonio de estas dos cuestiones”.

A continuación, y ante la atenta 
mirada de sus pares, inversionistas y 
diversos agentes del mundo corpo-
rativo, Milei repasó parte de su clá-
sico discurso de campaña, retoman-
do las ideas de la Generación del ‘80.

DATOS HISTÓRICOS. Tras un vi-
brante comienzo, el libertario se 
dedicó a defender el capitalismo 
a capa y espada: “Veamos los da-
tos que sustentan por qué el capi-

talismo de libre empresa no solo 
es un sistema posible para termi-
nar con la pobreza del mundo, si-
no que es el único moralmente de-
seable para lograrlo”.

En ese sentido, Milei sostuvo su 
postulado aportando datos macro-
económicos repasando la historia 
y comparando con números de la 
actualidad.

“La conclusión es obvia. Lejos de 
ser la causa de nuestros problemas, 
el capitalismo de libre empresa co-
mo sistema económico es la única 
herramienta que tenemos para ter-
minar con el hambre, la pobreza y 
la indigencia a lo largo y ancho de 
todo el planeta”, remató. 

MORAL. Para Milei, “el capitalismo 
de libre mercado es superior en tér-
minos productivos” y la Izquierda 
lo ataca por cuestiones de “morali-
dad”: “Según ellos, ‘es injusto’. Dicen 
que el capitalismo es malo porque 
es individualista porque el colecti-
vismo es bueno porque es altruis-

ta… Con la ajena. En consecuencia, 
bregan por la justicia social”. 

Posteriormente, el economis-
ta se preguntó: “¿Cómo puede ser 
entonces que desde la academia, 
los organismos internacionales, 
la política y la teoría económica 
se demonice un sistema econó-
mico que no solo ha sacado de la 
pobreza mas extrema al 90% de la 
población mundial, y lo hace cada 
vez mas rápido, sino que, además, 
es justo y moralmente superior?”

PELIGRO SOCIALISTA. Según ex-
presó el mandatario, Occidente es-
tá en peligro porque los países que 
deberían defender “los valores del 
libre mercado, la propiedad priva-
da y demás instituciones, están so-
cavando los fundamentos del li-
bertarismo para abrirle la puerta 
al socialismo”. 

GÉNERO Y MEDIO AMBIENTE. El 
presidente argentino aprovechó su 
prédica contra el Estado para car-

gar contra las políticas de género y 
ambientales, dos temas que ubica-
ron a Milei en el ojo de la tormen-
ta en más de una ocasión. 

“Los socialistas se vieron forza-
dos a cambiar su agenda. Dejaron 
atrás la lucha de clases basada en 
el sistema económico para reem-
plazarla por otros supuestos con-
flictos sociales igual de nocivos pa-

ra la vida en comunidad y para el 
crecimiento económico”, señaló. 

Y agregó: “La primera de estas 
nuevas batallas fue la pelea ridí-
cula y anti natural entre el hombre 
y la mujer. El libertarismo ya esta-
blece la igualdad entre los sexos. 
La piedra fundacional de nuestro 
credo dice que todos los hombres 
somos creados iguales, que todos 
tenemos los mismos derechos ina-
lienables otorgados por el creador”. 

Para finalizar, Milei invitó al res-
to de los países occidentales a que 
“retomen el camino de la prospe-
ridad, la libertad económica y el 
respeto irrestrictico de la propie-
dad privada” que, en su criterio, 
son esenciales “para el crecimiento 
económico”. “Viva la libertad, cara-
jo”, fueron sus últimas palabras an-
te el auditorio internacional.
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Milei y Cameron 
dialogaron sobre 
comercio e 
inversiones

“El Presidente Javier Milei 
mantuvo un encuentro 
con el Secretario de 
Estado para las Relaciones 
Internacionales del Reino 
Unido, David Cameron, en 
Davos. También participó 
de la reunión la Canciller 
argentina, Diana Mondino”, 
publicó la cuenta en 
la plataforma X (antes 
Twitter) de la “Oficina del 

Presidente”, por la cual se 
difunden habitualmente 
las actividades del jefe de 
Estado argentino.
“Fue una reunión excelente, 
muy cordial y hablamos 
de profundizar los vínculos 
comerciales, el apoyo 
que nos van a dar en el 
FMI y como promover las 
inversiones inglesas en 
Argentina”, señaló Milei en 
un video publicado por el 
portal Infobae.
En esta línea, el Presidente 
respondió que “no avanzaron 
en profundidad” sobre 
la causa Malvinas, pero 
aseguró que “lo fijaron como 

un punto en una agenda”.
“No avanzamos en 
profundidad, si lo fijamos 
como un punto en una 
agenda dónde nuestra 
canciller Diana Mondino y 
el secretario de Relaciones 
Exteriores David Cameron 
avanzarán en buscar una 
solución al tema”, aseguró 
el mandatario según 
confirmaron también fuentes 
oficiales.
A su turno, el responsable 
de la diplomacia británica 
afirmó que “hay mucho 
que el Reino Unido y 
Argentina pueden conseguir 
trabajando juntos”.

Redacción

EL DIARIO

coordinacion@eldiario.com.ar

“Voy a cumplir con lo que prometí”, le dijo el mandatario argentino a la titular del FMI.

 XEL PRESIDENTE Y GEORGIEVA HABLARON SOBRE LOS “PROFUNDOS DESAFÍOS SOCIALES Y ECONÓMICOS DE LA ARGENTINA”

Milei tuvo su esperada cita con  
la titular del Fondo Monetario

El encuentro se concretó luego de que el mandatario argentino defendiera las políticas de mercado y el capitalismo 
como instrumentos para “terminar con la pobreza y el hambre en el planeta”.

La directora gerente del Fondo 
Monetario Internacional re-
saltó que durante el encuen-

tro analizaron “las medidas decisi-
vas que se están tomando (en Ar-
gentina) para reducir la inflación, 
promover el crecimiento liderado 
por el sector privado y utilizar el 
escaso dinero público para ayudar 
a las personas más vulnerables”.

La directora gerente del Fondo 
Monetario Internacional (FMI), Kris-
talina Georgieva, calificó de “muy 
buena” a la reunión que mantuvo 
en Davos con el presidente Javier 
Milei y dijo que durante el encuen-
tro ambos hablaron “sobre los pro-
fundos desafíos económicos y so-
ciales de la Argentina”.

MEDIDAS. A través de su cuenta 
en la red social X, Georgieva seña-
ló además que en la reunión tam-
bién dialogaron sobre “las medi-
das decisivas que se están toman-
do (en Argentina) para reducir la 
inflación, promover el crecimien-
to liderado por el sector privado 
y utilizar el escaso dinero públi-
co para ayudar a las personas más 
vulnerables”.

El mensaje de la titular del FMI 
fue difundido luego de la reunión 
que mantuvo con Milei en el mar-
co del Foro Económico Mundial 
que se lleva adelante en la locali-
dad alpina, en la que también es-
tuvo presente la primera subdi-
rectora gerente del organismo, Gi-
ta Gopinath.

PRESENCIAS. Por el lado argenti-
no, acompañaron al Presidente la 
secretaria general de la Presiden-
cia, Karina Milei; el embajador ar-
gentino ante Estados Unidos, Ge-

rardo Werthein; el jefe de Gabine-
te, Nicolás Posse; y el ministro de 
Economía, Luis Caputo.

El encuentro de Milei con Geor-
gieva se concretó luego de que el 
Presidente defendiera las políti-
cas de mercado y el capitalismo 
como instrumentos para “termi-
nar con la pobreza y el hambre en 
el planeta”, al advertir que “Occi-
dente está en peligro” y convocó a 
los países líderes a nos ser “coop-
tados” por una “visión del mundo” 
que “inexorablemente conduce al 
socialismo”, al hablar ante manda-
tarios, empresarios y economis-
tas en el marco del Foro Econó-
mico Mundial.

LA PREVIA. Antes del encuentro 
con el jefe del Estado, Georgieva 
se reunió con Caputo y Posse con 
quienes avanzó en los detalles del 
acuerdo alcanzado la semana pa-
sada, que permitirá el desembolso 
para la Argentina de US$ 4.700 mi-
llones que permitirán al país pagar 
sus compromisos con el organismo 
multialteral hasta abril inclusive.

El acuerdo con el FMI resultó “el 
más rápido nunca obtenido. Nues-
tra relación es excelente. No es un 
nuevo acuerdo, pero somos muy 
optimistas. Además esperamos te-
ner un nuevo programa. Pero, esta 

vez, lo resolveremos esta vez noso-
tros mismos”, dijo Caputo esta tar-
de en un charla que mantuvo con 
la prensa en Davos.

REFORMAS. Posse, Caputo y la 
ministra de Relaciones Exteriores, 
Diana Mondino, además expusie-
ron en Davos sobre las reformas 
económicas impulsadas por Mi-
lei en el panel “Diálogo de estra-
tegia país sobre Argentina”.

Durante el encuentro, que fue 
moderado por el expresidente del 
Banco Interamericano de Desa-
rrollo (BID) Luis Alberto More-
no, los funcionarios del Gobier-
no nacional expusieron sobre las 
reformas económicas impulsa-
das por Milei.

Además, en la reunión se dialo-
gó sobre la agenda del desarrollo, 
la tecnología y la inteligencia arti-
ficial en la región.

Hace una semana, un equipo 
técnico del FMI visitó el país, en-
cabezado por Luis Cubeddu y As-
hvin Ahuja, y observó que el pro-
grama original “se desvió grave-
mente de su rumbo: se incumplie-
ron las metas de déficit fiscal pri-
mario y de deudas internas para fi-
nales de septiembre, y datos preli-
minares sugieren que las metas de 
fin de año se incumplieron inclu-
so por un margen mayor”.
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A todo o nada

La pelota la tiene el Poder 
Ejecutivo, que debe decidir 
en las próximas horas o a lo 
sumo días si juega a “todo 
o nada” con el riesgo de 
echar por la borda todo el 
proyecto, pero quedándose 
con la mística de “no ceder 
a la casta”, o anteponer el 
pragmatismo para salvar 
la mayor parte de la mega 
iniciativa de liberalización 
del mercado. 
El partido se está jugando 
básicamente en la cabeza 

de Javier Milei, donde 
todavía resuena la cita del 
libro de los Macabeos que 
sostiene que “la victoria en 
el combate no depende de 
la cantidad de las tropas, 
sino de la fuerza que viene 
del cielo”. 
La épica de la batalla 
en minoría demostró ser 
exitosa en las elecciones 
que lo consagraron 
presidente, pero la realidad 
parlamentaria es un 
territorio muy árido donde 
operan fuerzas bastante 
menos volátiles que las del 
electorado.  

Redacción

EL DIARIO

coordinacion@eldiario.com.ar

Miguel Pichetto fue y vino varias veces del despacho de Martín Menem.

S in respuesta al planteo so-
bre los cinco puntos que 
no están dispuestos a de-

jar pasar del proyecto de ley óm-
nibus, y en plena cuenta regresiva, 
sectores “dialoguistas” de la oposi-
ción apuraron la confección de un 
dictamen “preventivo” para firmar 

La UCR, Hacemos Coalición Federal e Innovación Federal, es decir la oposición dialoguista, coordina una estrategia 
común y ya pidió postergar la firma de los dictámenes para la semana próxima.

 XMOVIMIENTOS PREVENTIVOS POR SI NO SE ACEPTAN LOS CAMBIOS AL PROYECTO

en comisión en caso de que La Li-
bertad Avanza decida proceder sin 
cambios con el proyecto original.

El oficialismo contaría con el apo-
yo del PRO, la fuerza de la “oposi-
ción” más afín a su proyecto políti-
co y económico. El partido amari-
llo se encamina a avalar el proyec-
to incluso a costa de tolerar una se-
rie de aspectos de la ley con los que 
tienen serias dudas. 

En cambio, los 34 diputados de 
la Unión Cívica Radical, los 23 de 

Hacemos Coalición Federal, los 9 de 
Innovación Federal y dos represen-
tantes del bloque “Por Santa Cruz”. 

LA LLAVE. Son 68 legisladores na-
cionales que tienen la llave para la 
aprobación del proyecto de “Ley 
de Bases y Puntos de Partida pa-
ra la Libertad de los Argentinos”, 
que se está debatiendo desde la se-
mana pasada en el plenario de las 
comisiones de Legislación Gene-
ral, Presupuesto y Asuntos Cons-
titucionales. 

La Libertad Avanza, el PRO y 
los diputados satélites de estas dos 
fuerzas políticas suman 80 legisla-

dores, por lo que necesariamente 
deberán pescar votos en aquella 
pecera de legisladores que están 
dispuestos a ayudar pero sin dar 
un cheque en blanco a sola forma.

A partir del mediodía de este 
miércoles, y en continuidad con 
una secuencia de conversaciones 
informales que empezó el lunes, 

las puertas del despacho del pre-
sidente de la Cámara baja, Mar-
tín Menem, se abrieron de par en 
par para recibir a líderes de Hace-
mos Coalición Federal e Innova-
ción Federal.

POSTERGACIÓN. Éstos llegaron 
con una propuesta concreta: 
que el oficialismo archive su 
plan de sesionar este mismo 
sábado, y postergar la firma de los 
dictámenes para el lunes o martes, 
con el objetivo final de sesionar el 
jueves o viernes.

Entraron y salieron en distintos 
momentos Miguel Pichetto y Emi-
lio Monzó de Cambio Federal, Juan 
Manuel López de la Coalición Cívi-
ca, Carlos Gutiérrez del schiarettis-
mo, el misionero Carlos Fernández 
y el neuquino Osvaldo Llancafilo. 

El riojano tomó nota del plan-
teo y se comprometió a traer una 
respuesta lo más pronto posible. 
La palabra final la tendrá el pro-
pio presidente Javier Milei, una vez 
que consume su vuelta de Europa 
tras su participación en la Cum-
bre de Davos.

MODIFICACIONES. Por las du-
das, este nuevo conglomerado de 
la oposición congenió un dictamen 
encorsetado en la cuestión econó-
mica, fiscal y administrativa, que 
pasa una guadaña sobre todos los 
capítulos que refieren a la reforma 
política, previsional, Código Civil, y 
también deja afuera los ajustes en 
la cultura y ciencia.

La idea es jugar en espejo con 
La Libertad Avanza para impedir 
que firme un dictamen de mayo-
ría. Si el oficialismo firma un des-
pacho con el PRO, la UCR y Hace-
mos Coalición Federal responde-
rán con su propio dictamen, y “en 
la cancha se verán los pingos”.

La esperanza de estos sectores 
de la oposición amigable está ci-
frada en que el Gobierno acepte 
los cambios propuestos para evi-
tar esa pulseada mano a mano, 
que los pondría en un lugar de ex-
trema incomodidad, ya que su vo-
cación es la de dar gobernabilidad 
a la gestión de Javier Milei, pese a 
todas las humillaciones recibidas 
en el último tiempo.  

Ley ómnibus: la oposición 
ya prepara otro dictamen
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Metropolitanas

Advierten sobre 
llamadas engañosas y 
fraude telefónico

Defensa al Consumidor alerta 
sobre un aumento de casos. Re-
cuerdan que desde el organismo 
no se realizan llamadas telefóni-
cas y destacan la importancia de 
utilizar los canales oficiales de co-
municación.

Los teléfonos de Defensa al 
Consumidor son: 0343-4236504 
y 0800-555-5566 o el whatsapp 
3435025948. Correo electróni-
co: notificacionesdefensaparana@
gmail.com

El comunicado surge en respues-
ta a casos recientes donde perso-

nas malintencionadas se hacen pa-
sar por representantes del Organis-
mo para obtener información confi-
dencial o solicitar dinero. Es crucial 
destacar que el trámite es comple-
tamente gratuito, sin ninguna soli-
citud de pago en ningún momento.

La coordinadora de Defensa al 
Consumidor, Patricia Valín, enfatizó 
que el organismo “brinda atención 
gratuita, no realizamos llamadas so-
licitando datos o claves persona-
les. Ante cualquier duda o consul-
ta pueden comunicarse mediante 
nuestros medios de comunicación”. 

El centro de atención está ubi-
cado en Urquiza 831, con horario 
de 8 a 12 hs hasta el 19 de ene-

ro. Recomiendan a la comunidad 
mantenerse alertas e informar cual-
quier intento de fraude o actividad 
sospechosa.

Se remarca también el compro-
miso del Organismo de Defensa 
al Consumidor en proteger los de-
rechos de los consumidores y pre-
venir prácticas fraudulentas en la 
comunidad.

Evalúan el funcionamiento 
de luminarias sustentables 
con panel solar

Se instaló la primera unidad en 
el predio de la Universidad Tecno-
lógica Nacional (UTN). Se busca 
monitorear el funcionamiento del 

equipo que podría ser utilizado en 
la capital entrerriana.

El objetivo es “evaluar el rendi-
miento de estas tecnologías emer-
gentes y anticiparse a la revolu-
ción tecnológica”, explicó el Direc-
tor General de Servicios Públicos, 
Kevin Bolzán.

Se trata de una luminaria de 50 
watts que prestó la empresa Phi-
lips para que se evalúe, junto a la 
universidad y a partir de un conve-
nio del Estado local con la casa de 
estudios, la eficiencia sobre la car-
ga y duración de este tipo de tec-
nologías emergentes.

En ese marco, indicó que si la 
prueba es exitosa, “se analizará 

con autoridades de la Secretaría 
de Servicios Públicos y la intenden-
ta de la ciudad, Rosario Romero, la 
posibilidad de instalar este tipo de 
dispositivos que tienen menor im-
pacto ambiental, reducen costos y 
consumo eléctrico, y permitirán lle-
gar a lugares donde no hay tendi-
do eléctrico”.

La luminaria, alimentada comple-
tamente por energía solar, simboliza 
un paso significativo hacia la adop-
ción de prácticas más sostenibles 
y eco amigables. Este esfuerzo no 
solo beneficiará al entorno univer-
sitario, sino que también sentará 
las bases para futuras iniciativas de 
energía limpia en la ciudad.

 BREVES

 XEN DISTINTAS ZONAS DE PARANÁ

Detectaron nuevos casos positivos 
de dengue y realizaron bloqueos

La Municipalidad concretó operativos por casos autóctonos detectados en el centro de la ciudad (calle Cervantes y San 
Martín) y en avenida de Las Américas y Crisólogo Larralde. 

La Municipalidad intensifica las medidas de prevención ante la creciente de los casos de la enfermedad transmitida por el 
mosquito Aedes Aegypti.

E n el centro de la ciudad, en 
calle Cervantes y San Martín, 
y en Avenida de Las Améri-

cas y Crisólogo Larralde se llevaron 
a cabo operativos tras detectar casos 
de dengue. En este marco, agentes 
Sanitarios y promotores ambienta-
les recorrieron casa por casa brin-
dando información para la erra-
dicación de posibles criaderos del 
mosquito Aedes Aegypti y también 
realizaron fumigaciones.

“Se trata de dos casos autócto-
nos, por lo que tenemos que ex-
tremar las medidas de prevención 
en los domicilios, depende de ca-
da uno de nosotros el cuidarnos”, 
sostuvo Olga Castañeda, directo-
ra de Salud Comunitaria. 

En continuidad de las medi-
das de prevención, hoy cuadrillas 
de las unidades municipales pa-
sarán por ambas zonas donde se 
realizaron los bloqueos este miér-
coles para retirar los objetos de la 
descacharrización.

En este marco, las principales 
recomendaciones para evitar la 
proliferación del mosquito trans-
misor de dengue (Aedes aegypti) 
son: no tener plantas en agua (co-
locarles arena o tierra), mantener 
limpios bebederos de animales y 
no acumular elementos que pue-
dan contener agua (tachos, baldes).

En cuanto al cuidado personal, 
se recomienda aplicarse repelente 
cada dos o tres horas y estar aten-
tos a los síntomas: fiebre, dolor de 
cuerpo, de cabeza y detrás de los 
ojos (también puede aparecer una 

erupción). 
Si posee alguno de esos síntomas 

y vive en una zona de caso positi-
vo, debe concurrir al centro de sa-
lud más cercano.

SE PRESENTARON PROYECTOS 
PARA EL MERCADO SUD. La Mu-
nicipalidad informó que se cerró 
la convocatoria para la adjudica-
ción de los puestos disponibles en 
el renovado edificio ubicado en ca-
lles Villaguay y Perón. El objetivo 
es completar la oferta en la feria y 
consolidarla como un polo de de-
sarrollo emprendedor y comercial.

La Subsecretaría de Producción, 
que depende de la Secretaría de Ha-
cienda y Producción, detalló que los 
proyectos presentados pertenecen 
a panificación y pastelería, rotisería 
y granja, pollería, cafetería, lácteos 
y otros rubros varios. La convoca-
toria se realizó en los términos de 
la Ordenanza N° 10034.

El procedimiento continúa con 
el análisis formal y técnico de ca-
da proyecto, en el marco de la Di-
rección General de Emprendedo-
res, Ferias y Mercados, para la pos-
terior adjudicación.

Para quienes resulten adjudi-
catarios, conforme el artículo N° 
23 de la Ordenanza 10034, el de-
recho de uso se otorga por un pla-
zo de tres años con opción a 2 años 
adicionales.
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Provinciales

 BREVES

Analizan la situación del 
transporte urbano de 
pasajeros en la provincia

Autoridades de la Secretaría de 
Transporte de Entre Ríos se reu-
nieron con las empresas conce-
sionarias del servicio urbano de 
cinco localidades. Analizaron la 
situación del sector y los anun-
cios del gobierno nacional. Ha-
brá otro encuentro entre la pro-
vincia y municipios.

“Escuchamos las problemáti-
cas actuales y las complicacio-
nes de los aumentos de los prin-
cipales insumos, como el com-
bustible”, explicó el secretario de 
Transporte de la provincia, Juan 
Diego Elsesser.

El objetivo es “lograr una mejo-
ra sustancial del servicio de trans-

porte, que es lo que quiere el go-
bernador Frigerio”, añadió y ade-
lantó que el análisis realizado con 
las empresas será parte “del diá-
logo que mantendremos en una 
próxima reunión con los intenden-
tes de los municipios que tienen 
servicios urbanos de pasajeros”.

Por otra parte, Elsesser acla-
ró que “también nos mantene-
mos a la espera de definiciones 
del gobierno nacional en mate-
ria de subsidio al transporte 
urbano de pasajeros”, y contó 
que, junto a las demás jurisdic-
ciones del país, solicitaron reu-
nión con el secretario de Trans-
porte de la Nación.

Participaron empresas de Con-
cepción del Uruguay, Gualeguayc-
hú, Concordia, La Paz y Paraná.

El gobierno y la UNER 
inician una agenda común 
por la educación pública

El ministro de Gobierno y Traba-
jo, Manuel Troncoso, dialogó con 
el rector de la Universidad Nacio-
nal de Entre Ríos (UNER), Andrés 
Sabella. Destacaron la importan-
cia de la educación pública y la 
necesidad de tener una agenda 
de trabajo y acciones en conjunto.

“El gobernador -Rogelio Frige-
rio- nos marca un norte con eje 
en el diálogo y el trabajo con los 
distintos sectores de la sociedad 
y en ese sentido las universida-
des son fundamentales”, indi-
có Troncoso, y agregó: “Tenemos 
muchas iniciativas que queremos 
abordar con el conocimiento y el 
compromiso de la UNER y fortale-

cer el vínculo con nuestra provin-
cia y con los gobiernos locales”.

Por su parte, el rector Sabe-
lla destacó la importancia de te-
ner un vínculo “cercano y fluido” 
con el gobierno provincial y que 
la universidad “se pone a dispo-
sición con sus capacidades y ha-
bilidades para atender las nece-
sidades que tiene la provincia”.

Durante el encuentro, ade-
más, se abordó “el estado de las 
obras públicas y de infraestruc-
tura financiadas por el gobierno 
nacional vinculadas con el bien-
estar estudiantil, como son las 
residencias, comedores y gimna-
sios que la universidad posee y 
está construyendo en localida-
des donde tenemos sedes”, in-
formó Sabella.

Fue la primera sesión del año de la Cámara de Diputados de Entre Ríos.

 X TOMARON ESTADO PARLAMENTARIO

Diferentes proyectos impulsados por 
Frigerio ingresaron a la Legislatura

E n la jornada de ayer se de-
sarrolló la primera sesión 
del año, en la cual toma-

ron estado parlamentario una se-
rie de proyectos impulsados por el 
gobernador Rogelio Frigerio y fue-
ron girados a las comisiones corres-
pondientes.

En la sesión, el presidente del blo-
que Juntos por Entre Ríos, Fabián 
Rogel, fue el encargado de aclarar 
que, además de a otras comisiones, 
las iniciativas serán enviadas tam-
bién a la de Legislación General.

El proyecto que busca eliminar 
las jubilaciones de privilegio de go-
bernadores y vicegobernadores pa-
só a a comisión de Legislación Ge-
neral y Previsión y Seguridad So-
cial; en tanto que el qie propone 
establecer un régimen legal de ac-
ceso a la información pública fue 
enviado a Asuntos Constituciona-
les, Juicio Político y Peticiones Po-
deres y Reglamento.

Por otro lado, el que va a refor-
mar el Reglamento de Policía de 
Entre Ríos para reconfigurar la or-
gánica e incorporar la oficina An-

ticorrupción pasó a la comisión de 
Seguridad; mientras que el proyec-
to que autoriza la transferencia de 
un terreno a Título de donación a 
favor de la Municipalidad de Gua-
leguay pasa a Legislación General.

HOMENAJES. En este marco, la 
diputada Gabriela Lena (UCR) se 
encargó de homenajear al ex pre-
sidente Arturo Illia, al cumplirse 41 
años de su fallecimiento.

En tanto, Bruno Sarubi (UCR) 
rindió homenaje a Eduardo, Ro-
berto y Mario Kennedy, tres her-
manos estancieros integrantes de 
la Unión Cívica Radical -oriundos 
de la ciudad de La Paz- que el 3 de 
enero de 1932 encabezaron una in-
tentona revolucionaria con el obje-
tivo de restaurar el gobierno consti-
tucional del Presidente Hipólito Yri-
goyen, que había sido víctima el 6 
de septiembre de 1930 del primer 
golpe de Estado en la Argentina li-
derado por José Uriburu.

Luego tomó la palabra Juan José 
Bahillo (PJ), quien rindió homena-
je al tres veces gobernador de Entre 

Las iniciativas proyectan limitar los nombramientos en 
planta permanente en el último año de cada gestión, 
modificar las pensiones vitalicias para gobernadores y 
vicegobernadores y el acceso a la información pública, 
entre otros. En la sesión de la Cámara de Diputados 
fueron girados a comisión.

Ríos, Jorge Pedro Busti, de quien el 
mes pasado se cumplió dos años de 
su fallecimiento. Entre otras cuestio-
nes, destacó que durante su gestión 
“se construyeron los consensos ne-
cesarios” para reformar la Constitu-
ción Provincial y resaltó los avances 
en materia de infraestructura esco-
lar y de desarrollo gasífero, a la vez 

que hizo hincapié en la importan-
cia que le otorgó a la consolidación 
de la Región Centro y en la reestati-
zación de Enersa.

Más tarde, el diputado Fabián Ro-
gel (UCR) adhirió a los homenajes 
y recordó el rol que tuvo el folklo-
rista Atahualpa Yupanqui, por en-
tonces de 23 años, en el histórico.
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Policiales

La búsqueda del chófer es intensa y se extenderá durante esta jornada.

 XOCURRIÓ EN SANTA FE

Un camión cayó a un arroyo desde 
un puente y buscan al conductor

El accidente ocurrió en la madrugada del miércoles sobre el puente aliviador sobre el riacho Miní, a la altura del kilómetro 
Nº 12 de la ruta N°168. El chofer del vehículo, oriundo de Córdoba, aún no fue hallado. Hoy continuarán la búsqueda.E n la madrugada de ayer ocu-

rrió un siniestro vial en la 
mano hacia Paraná, de la 

Ruta Nacional Nº168 que conec-
ta la capital entrerriana con el Tú-
nel Subfluvial y la capital de la pro-
vincia de Santa Fe. El accidente de 
tránsito había sucedido alrededor 
de las dos de la madrugada, sobre 
el puente aliviador sobre el riacho 
Miní, a la altura del kilómetro Nº 12, 
cerca del Túnel Subfluvial.

El conductor se llama Matías 
Costas, de 31 años, oriundo de la 
ciudad de Unquillo (provincia de 
Córdoba), manejaba un camión 
Iveco, que transportaba maquina-
ria rural –llevaba una compactado-
ra- y cayó entre seis y ocho metros 
de profundidad. El operativo de 
búsqueda del conductor y de ex-
tracción del vehículo seguirá hoy.

EL POSIBLE ACCIDENTE. Según 
los primeros datos oficiales, un ca-
mión había chocado contra la ba-
randa de contención, derribó un 
poste de alumbrado público y tras 
el choque, el vehículo había con-
tinuado su camino por la Ruta 168 
con dirección hacia Paraná.

Pero, esa versión cambió cuan-
do detectaron desde el puente ali-
viador una mancha de combusti-
ble en el riacho Miní. Eso dispa-
ró la posibilidad que el camión, se 
hubiera precipitado tras embestir 

la baranda y de esa manera, se des-
cartaba que el vehículo hubiera se-
guido su marcha. En ese momen-
to, se activó un despliegue policial 

y de bomberos que comenzaron a 
trabajar en el lugar.

Horas después, un grupo de bu-
zos tácticos comenzó a buscar el 

vehículo sumergido en el río. Des-
pués de algunos minutos de traba-
jo, los buzos hallaron el camión con 
acoplado a unos cuatro metros de 

profundidad.
Si bien los buzos tácticos encon-

traron el vehículo en el riacho Mi-
ní, aún se desconoce qué pasó con 
el conductor.

BÚSQUEDA INTENSA. Andrés Las-
torta, jefe de Bomberos Zapadores, 
indicó que “los buzos tácticos pu-
dieron detectar el vehículo sumer-
gido. Pudieron constatar que el pa-
rabrisas estaba roto y que las venta-
nillas estaban bajas. Bucearon tra-
tando de ubicar a su conductor, pe-
ro hasta el momento los resultados 
son negativos”, dijo en diálogo con 
un medio santafesino.

Aún continúa el operativo en 
busca del conductor que condu-
cía el vehículo de gran porte. Per-
sonal de las distintas fuerzas pro-
vinciales y municipales avanzan 
el operativo con el objetivo de la 
extracción del vehículo. Además, 
buscan retirar otra estructura dis-
tante a unos 20 metros del camión, 
la cual, podría ser la carga u otro 
vehículo.

Por otro lado, Ariel Blanc, sub-
director de bomberos de la vecina 
localidad santafesina, brindó de-
talles del operativo: “Se trabajó en 
la intención de poder extraer o po-
der movilizar la estructura dentro 
del espejo de agua para poder ac-
ceder a lo que es la cabina y poder 
intentar el recupero del cuerpo”. Pa-
ra ello, se trabajó con una máqui-
na retroexcavadora, proporciona-
da por Vialidad provincial, lingas 
y cadenas.

Asimismo, se precisó cuál es la 
función del giro que pretenden rea-
lizar: “Para poder girar, dado el pe-
so que posee el camión con la car-
ga que trasladaba que no sabemos 
si está sujeta a la estructura del ca-
mión, nuestra intención es poder 
girar para poder acceder a distin-
tos puntos a los que no pudo ac-
ceder buzos para poder recupe-
rar el cuerpo”.

El operativo, que se realiza, in-
terrumpe parcialmente la circula-
ción en la mano hacia Paraná, y hay 
tránsito reducido a una vía en la zo-
na. Personal de Seguridad Vial co-
labora con la dirección del tránsito 
en el lugar. El operativo continuará 
durante la jornada de hoy.
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Opinión

L a Inteligencia Artificial (IA) es 
la capacidad que tienen di-
ferentes dispositivos, como 

una computadora o un robot, pa-
ra realizar tareas asociadas a la in-
teligencia humana, y así facilitar la 
realización de cálculos, relacionar 
datos y hasta generar estrategias en 
diferentes juegos como el ajedrez.

Como toda nueva tecnología, la 
IA ofrece grandes posibilidades pa-
ra mejorar la salud de millones de 
personas en todo el mundo; aho-
ra bien, toda tecnología, también 
puede utilizarse indebidamente y 
causar daño.

La IA está reformando las eco-
nomías y promete aumentar la pro-
ductividad, mejorar la eficiencia y 
reducir los costos. Los gobiernos 
tienen una posición privilegiada 
en relación con la IA, ya que de-
terminan las prioridades estraté-
gicas nacionales, las inversiones 
públicas y la normativa aplicable.

EN DETALLES. Siete países de la 
región ya elaboraron o están ela-
borando una estrategia nacional 
de IA (Argentina, Brasil, Chile, Co-
lombia, México, Perú y Uruguay), y 
siete ya adhirieron a los Principios 
de la OCDE (Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Eco-
nómicos) sobre IA, entre ellos Ar-

Héctor Santiago Manzolillo (*)
Télam

 X TECNOLOGÍA Y CIENCIA

El potencial de la Inteligencia 
Artificial en atención a la salud
El autor opinó sobre la 
implementación de la 
tecnología con el objetivo 
de mejorar la salud de 
millones de personas 
en todo el mundo.

La IA ofrece grandes posibilidades para mejorar la salud.

gentina, Brasil, Chile, Colombia, 
Costa Rica, México y Perú. La im-
portancia de incorporar a la IA en 
el sector público está reflejada en 
la mayoría de las estrategias nacio-
nales relativas a esta tecnología.

En un estudio llevado a cabo por 
Microsoft se evidencia que hasta 
dos tercios de las organizaciones 
del sector público están interesa-
das en desarrollar la IA como prio-
ridad, pero solo el 4% de las orga-
nizaciones públicas europeas han 
podido escalar la IA y lograr un al-
to resultado, lo que se tradujo en 
una transformación organizacional.

En nuestro país se dirigieron ini-
ciativas en este sentido como fue-

ron el “Plan Nacional de Inteligen-
cia Artificial 2015” y, más reciente-
mente, en el 2022, el “Plan Nacio-
nal de Ciencia, Tecnología e Inno-
vación 2030”. Pero estas iniciati-
vas están todavía lejos de dar fru-
tos concretos.

Este tipo de tecnología se asien-
ta en el análisis de grandes bases de 
datos mediante modelos de IA en-
trenados. Sin dudas, en primer lu-
gar, son necesarias bases de datos 
precisas, de “buena calidad”, es de-
cir los datos deben estar estructu-
rados, estandarizados y accesibles 
para los desarrolladores. Además, 
dado que estas bases de datos son 
de pacientes reales, deberían ser di-

señadas y resguardadas según las 
leyes vigentes, así como los prin-
cipios y requerimientos de institu-
ciones como la OMS, OPS, OCDE, 
Fundación Sadosky que delinea-
ron las guías para su manejo ético 
y responsable. También con el ac-
ceso restringido a usuarios debida-
mente autorizados. De esta mane-
ra, al ser analizadas por expertos, 
se confirmarán estos datos antes 
de realizar el entrenamiento de los 
modelos (curado o supervisión).

Una estrategia sería poder rea-
lizar hojas de ruta nacionales, re-
gionales y provinciales que asegu-
ren la creación de bases de datos 
y que éstas reflejen a la población 

real sin sesgo, con todas sus carac-
terísticas. Si no se hiciera de esta 
manera, pueden generarse errores 
en los modelos que posteriormen-
te podían trasladarse a resultados 
incorrectos o exclusión de pobla-
ciones o minorías.

Por otra parte, las dificultades de 
trabajar con algoritmos inescruta-
bles de “caja negra” plantean con-
sideraciones éticas nuevas. De he-
cho, los investigadores y desarro-
lladores de IA tienen la obligación 
ética de considerar las consecuen-
cias de los resultados de los mode-
los que crean.

LA UTILIZACIÓN DE LA IA. Se pue-
de implementar en casi cualquier 
faceta o actividad de la salud: aten-
ción clínica, salud pública, investi-
gación biomédica, administración 
del sistema de salud y rediseño de 
servicios.

Las tecnologías de IA podrían 
abordar la variación injustificada, 
es decir la distribución no equita-
tiva e igualitaria del recurso que 
genera que algunos grupos se be-
nefician y otros no generando des-
igualdad en la atención, reducir los 
errores médicos evitables, dismi-
nuir las desigualdades en el acce-
so a la salud y la atención médica 
y reducir la mala utilización de los 
recursos disponibles.

En resumen, es prioritario en 
primer lugar diseñar una estrate-
gia. Crear leyes que indiquen el 
camino y la forma adecuada de 
utilizar la IA en salud. Confor-
mar bases de datos grandes, se-
guras, sin sesgo y validadas por 
profesionales.

En paralelo, deberían crearse 
equipos técnicos multidisciplina-
rios, ingenieros y efectores de salud 
trabajando mancomunadamente, 
con acceso a las bases de datos, pa-
ra controlar el desarrollo de mode-
los de IA, que deberán ser cuidado-
samente validados, antes de poder 
explotar todo su potencial.

(*) Médico cardiólogo (MN 
155079 MP 3577) y miembro 

de la Federación Argentina 
de Cardiología (FAC).
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Cultura y Espectáculos

La apertura del complejo de sa-
las de exhibición de cine en el 

Shopping Paso del Paraná se con-
cretará hoy. El anuncio se conoció 
a través de un posteo que la empre-
sa que administra las salas realizó 
en redes sociales.

Las primeras señales sobre la in-
minente apertura de las salas se hi-
cieron visibles con una convocato-

ria pública de postulantes para tra-
bajar en el lugar.

El complejo posee seis salas, de las 
cuales cuatro estarán hoy en funcio-
namiento, mientras que las dos res-
tantes se habilitarán a comienzos del 
mes próximo. En todos los casos los 
proyectores son equipos laser y soni-
do Dolby. Dos de las salas son mix-
tas, ya que poseen tanto butacas 2D 

y 3D, como butacas 4D. Cinco de las 
seis salas, tienen un promedio de 150 
espectadores, mientras que la ma-
yor, que estará terminada en unos 15 
dìas, tiene capacidad para 400 per-
sonas, lo que da una capacidad to-
tal de 1150 espectadores aproxima-
damente para todas las salas.

La sala mayor, de aproximadamen-
te 25 metros de largo por 20 metros 

de ancho, posee una pantalla gigan-
te de 14 metros de alto por 18 de an-
cho, que contará con sonido Atmos, 
un sistema de sonido que se repro-
duce a través de 64 canales.

La programación abrirá con la pri-
mera función diaria, a las 11 AM. La 
venta de entradas se realiza online a 
través de la página web https://pa-
rana.lastipas.com.ar/ o a través de 

 X INAUGURACIÓN

Abren hoy salas de cine en Shopping Paso del Paraná

"Vamos a reducir el aparato estatal, vamos a centralizar tareas y funciones y reasignar programas que dependerán de la 
administración central", enfatizó el secretario de Cultura de la Nación.

 XLEY ÓMNIBUS

Cifelli defendió los cambios  
propuestos en el área cultural
El empresario teatral y actual secretario de Cultura de la Nación, aseguró, en línea con las afirmaciones del 
presidente Javier Milei, que "el camino es claro: casta o libertad" y remarcó: "Esta ley es una condición necesaria, un 
paso crucial en este proceso".

El secretario de Cultura de la Na-
ción, Leonardo Cifelli, asegu-
ró que “no hay plata" Y agre-

gó: "necesitamos una gestión efi-
ciente de los recursos y una admi-
nistración transparente”. Lo dijo al 
exponer este jueves ante el plena-
rio de comisiones de la Cámara de 
Diputados para defender los cam-
bios referidos al área incluidos en 
la la ley de "Bases y Puntos de Par-
tida para la Libertad de los Argenti-
nos" enviada al Congreso por el Po-
der Ejecutivo.

El funcionario aseguró también 
en línea con las afirmaciones del 
presidente Javier Milei que "el ca-
mino es claro: casta o libertad" y 
remarcó: "Esta ley es una condi-
ción necesaria, un paso crucial en 
este proceso".

Al exponer en el marco del ple-
nario de comisiones de Legisla-
ción General, Presupuesto y Asun-
tos Constitucionales de la cáma-
ra baja, el funcionario reiteró que 
"no hay plata porque el Estado gasta 
más de lo que tiene y lo hace sien-
do ineficiente".

El proyecto enviado al Congre-
so involucra varias decisiones que 
afectan a la carta cultural como la 
eliminación de la Ley del Libro que 
establece un precio uniforme de ven-
ta al público y busca proteger a pe-
queñas y medianas librerías frente 
a los grandes actores como cade-
nas o supermercados, así como la 
derogación del Fondo Nacional de 
las Artes y del Instituto del Teatro. 

Por otro lado, el proyecto mantiene 
al Instituto Nacional de Cine y Ar-
tes Audiovisuales (Incaa) con mo-
dificaciones en su financiamiento, 
propone cambios en la adminis-
tración de las Bibliotecas Popula-
res y recorta los alcances del Insti-
tuto Nacional de la Música (Inamu).

Según el titular de Cultura de la 
Nación, "la ley integra un conjunto 
de modificaciones que debe aprobar 
este Congreso para reencauzar este 
país y la reestructuración del Esta-
do y la reorganización de la admi-
nistración pública son esenciales".

"El plan cultural demuestra los 
verdaderos valores con lo que se 
trabajó en cada unos de los pun-
tos: libertad, trasparencia, eficien-
cia y progreso", aseveró.

OPTIMIZAR Y TRANSPARENTAR. 
Cifelli relató que "al asumir, nos en-
contramos con entes descentrali-
zados enormes, con más puestos 
de trabajo que funciones concre-
tas. Nos encontramos con organis-
mos asignados con los mismos ob-
jetivos, tareas y funciones, nos en-
contramos con gasto público, no 

con inversión".
"Vamos a reducir el aparato esta-

tal, vamos a centralizar tareas y fun-
ciones y reasignar programas que van 
a depender de forma directa del Pre-
supuesto y de la administración cen-
tral", enfatizó el funcionario.

Entre las propuestas que impulsa-
rá esa cartera, el secretario de Cultu-
ra dijo que las medidas buscan "op-
timizar y transparentar la gestión" 
y precisó que el Fondo Nacional de 
las Artes y el Instituto Nacional del 
Teatro "pasaran a ser programas ac-
tivos bajo la órbita de la secretaría 

de Cultura" y conservarán, dijo, "la 
promoción y el desarrollo de las ac-
tividades artísticas".

Por otra parte, el funcionario sos-
tuvo además que "el Incaa requiere 
modificaciones urgentes", al afirmar 
que el Presupuesto "debe destinarse 
mayoritariamente a subsidios: es-
tos serán de hasta un 50 por cien-
to del proyecto, la otra parte debe-
rá ser sustentada por el aspirante" y 
señaló que el fondo de fomento "de-
be destinarse al menos 50 por cien-
to a la producción y a la difusión y 
exhibición de películas nacionales".

Cifelli indicó que "los proyec-
tos que no se concreten deberán 
devolver el dinero del subsidio, te-
niendo en cuenta sistema UVA que 
corresponda", a la vez que precisó 
que "el rendimiento debe ser deta-
llado y con un seguimiento para un 
mayor control".

"Los argentinos deben tener más 
seguimiento de qué se hace con sus 
recursos. Lo que estamos proponien-
do es una centralización de la ges-
tión cultural, donde tiene que estar 
el organismo del Estado y la secre-
taría de Cultura. Creemos en el ar-
te nacional. Tenemos una industria 
musical reconocida: nuestro teatro 
refleja nuestra historia y nuestro cine 
es una cuna grande de éxitos", señaló.

BASES. Cifelli insistió en que "si este 
Congreso aprueba esta ley estamos 
sentando las bases para aportar más 
cultura argentina al mundo".

Al promediar el debate, el fun-
cionario se dirigió a los diputados 
y destacó: "Ustedes tienen la opor-
tunidad de girar más plata a par-
tir del año para estos organismos 
y nosotros desde la Secretaría va-
mos a cuidar la plata de todos los 
argentinos".

Previamente, el diputado del PRO 
Hernán Lombardi había planteado 
disolver el Observatorio Nodio que 
impulsó la Defensoría del Público 
durante el Gobierno de Alberto Fer-
nández y "tomar esos recursos pa-
ra Cultura", al señalar que ese or-
ganismo "terminó siendo un ele-
mento de censura previa". (Télam)

terminales de autogestion dispues-
tas en el complejo.

El inicio del funcionamiento de 
las salas se concretará casi cuatro 
meses después de la apertura del 
paseo comercial. Las mismas se su-
man a los dos complejos que ya fun-
cionan en Paraná: el Cine Círculo; y 
las salas en Shopping La Paz. Cuan-
do estén en funcionamiento a pleno 
las flamantes instalaciones, Paraná 
contará con una oferta de 13 salas 
de proyección.
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TEATRO
Gurí de Río
Jornadas recreativas “Gurí de Río”: 
domingos 21 y 28 de enero a las 
18 en la Plaza Mujeres Entrerria-
nas. Obras de teatro, actividades 
lúdicas y artísticas destinadas a 
las infancias. Tienen el fin de for-
talecer la participación de artistas 
teatrales locales y trabajadores 
involucrados con las infancias, 
como así también la importancia 
de brindarles un espacio de dis-
frute y consumo de producciones 
propias de la ciudad.

Humor frente al Río
Hoy desde las 20, Humor frente al 
Río. Trío Bolerístico Genial. Será 
en Sala Mayo (Puerto Nuevo). 
Entrada libre y gratuita.

Stand Up
Mañana desde las 21, Litoral 
Stand Up Comedy en Chavela 
Casa Espacio (Misiones 448). A la 
gorra. Reservas al 3435-130798 
o 3434711428. 

MÚSICA
Festival Popular
Mañana desde las 19, Festival 
Popular. Artistas invitados: Ber-
nardita Gutiérrez, Sofía Sasha, Por 
esta vez, y el espectáculo infantil 
“Unidas para el gran Salto”, a cargo 
de Pola Ortiz. Parque Lineal Sur. 
Actividad libre y gratuita.

Eve Miranda y Gurillas Trío
Se presentan mañana a las 21, 
en el Centro Cultural La Hendija 
(Gualeguaychú 171, Paraná). Eve 
Miranda presenta por primera vez 
en nuestra ciudad sus composi-
ciones, reminiscencia de ritmos y 
paisaje sonoro del sur de Chile. Y 
Gurillas Trío con un repertorio de 
artistas latinoamericanas. Anticipa-
das: $2.500 a través de: https://
wa.link/gvihs0 ; en Puerta $3.000.

Rompiendo Espejos
Mañana se presenta Rompiendo 
Espejos (tributo a Callejeros). 
Será a partir de las 22 en Limbo 
(Güemes y Liniers). Capacidad 
limitada. Entradas anticipadas 
desde $2500 a través de www.
plateavip.com.ar o en Terco Tour 
Paraná (25 de Mayo 453).

Música en el Anfiteatro
Se renovará este año la propuesta 
de música en el Anfiteatro durante 
los sábados de enero con shows 
de artistas locales y nacionales, 
junto al acompañamiento de un 
Patio gastronómico. Tendrá lugar 
los sábados 20 y 27 de enero a 
las 21.

Activá Peña
El viernes 26 de enero, peña fol-
clórica y oferta gastronómica en 
inmediaciones de Sala Mayo, en-
cuentro entre familias y amigos, 
mediante espectáculos de música 
folclórica en vivo, talleres de danza 
y exhibiciones.

Milonga Abierta

Trío Bolerístico Genial presenta Humor frente al Río, hoy desde las 20 en Sala Mayo.

Cartelera

Los jueves 1 y 8 de febrero la 
Plaza de las Naciones (Costanera 
Baja - Petit Pisant) será escenario 
para el tango y la milonga, eje 
principal de interacción.

Arte Joven
Los viernes 2 y 16 de febrero, 
festival de música en vivo, feria de 
emprendedores y patio gastronó-
mico en el Skatepark, destinado 
al público joven.

CINE
Cine Círculo
Wish 3D: 16.00, 18.15 y 20.30
Wish 2D: 17.00
Aguas siniestras: 22.30
Patos 3D: 16.30, 18.30 y 20.45
Patos 2D: 17.30
El juego de la Muerte: 21.45
Muchachos, la película de la gen-
te: 19
Wonka: 19.15
Beekeeper, sentencia de muerte: 
22.30
Sobrevivientes después de un 
terremoto: 21.15 

Cine Sunstar

Wish 3D: 14:20  | 16:20  | 22:30
Patos 3D: 18:30  | 20:30 
Sobrevivientes: 22:00
Aguas Siniestras: 20:00  | 22:20
Muchachos 2D: 14:00 
Beekeeper: Sentencia de Muerte 
2D: 20:15 
Wish 2D: 16:10  | 18:00  | 18:20
Patos 2D: 14:30  | 16:20

Las Tipas
Aguas siniestras (2D - 4D): 20.10
Muchachos: 22.30
Wish (3D - 4D): 17.20 (jueves) 
| 13, 15.10 y 17.20 (viernes a 
miércoles)
Wish (3D): 18.20 (jueves) | 14 y 
18.20 (viernes a miércoles)
Patos (3D - 4D): 18 (jueves) | 
13.30, 15.40 y 18 (viernes a 
miércoles)
Patos (3D): 20.30 (jueves) | 16.10 
y 20.30 (viernes a miércoles)
Aquaman (3D - 4D): 22.20 (martes 
subtitulada)
Wonka (2D - 4D): 19.30 y 22 (mar-
tes subtitulada)
 
Cine Bajo las Estrellas
El domingo 4, jueves 8 y domin-

go 19 de febrero se renovará la 
propuesta de cine nacional en los 
anfiteatros municipales Héctor 
Santángelo y Linares Cardozo. Se 
busca fortalecer el consumo de 
producciones cinematográficas 
nacionales destinadas a toda la 
familia.

PROPUESTAS
Walking Free Tour - 
Circuitos Pedestres
Los martes y miércoles des-
de las 18, recorridos con guías 
para sumergirse en la historia y 
contemplar lugares emblemáti-
cos de Paraná. Se enmarca en 
el Programa de Sensibilización 
Turística “Descubrí Paraná” del 
municipio. Podés elegir el reco-
rrido que quieras hacer.

Atardecer en el Curupí
Diariamente a las 8.30 y a las 
17.30, un recorrido fluvial al Islote 
Curupí, donde los guías te contarán 
sobre su flora, fauna, anécdotas 
e historias isleñas. Durante ene-
ro, la asociación “A Ñangareco 
Nderejhe” y la Municipalidad de 

Hasta el 10 de marzo, en el Museo de Bellas 
Artes se podrá visitar la edición 60° del Salón 
Provincial de Artes Visuales de Entre Ríos. En 
las salas Bicentenario de la Independencia, se 
exhibe una muestra semipermanente que resu-
me la segunda etapa de la investigación sobre 
la obra del escultor catamarqueño Francisco Ma-
rini. Además, de las salas permanentes que al-
bergan la Colección Patrimonial Cesáreo Bernal-
do de Quirós.

De martes a viernes de 9 a 12; y de 17 a 
20; sábados de 17 a 20; y feriados de 9 a 12. 

Museo de Ciencias Naturales y Antropológi-

cas Antonio Serrano: abierto de martes a vier-
nes de 10 a 13; y de 17 a 20; sábados y feria-
dos de 10 a 13.

Museo Histórico Martiniano Leguizamón abre 
sus puertas de martes a viernes de 8 a 12; sá-
bados y feriados de 9 a 12 y de 17 a 20.

Museo y Mercado de Artesanías Carlos Asiaín 
atiende de lunes a viernes de 9 a 12.

Museo Hogar Escuela Eva Perón abre sus sa-
las martes y jueves de 8 a 12.

Hasta el 31/01, el Museo de Casa de Gobier-
no está disponible para visitas de lunes a vier-
nes de 9 a 12.

Para visitar los museos en verano

Paraná promueven un proyecto 
turístico, cultural y ambiental en el 
Islote. El recorrido por un sendero 
de madera hacia el borde Norte 
ofrece miradores para apreciar la 
laguna, la ciudad y la Isla Puente. 
Salidas desde el muelle de em-
barque de excursiones náuticas 
de la costanera. Ticket gratuito 
para paranaenses presentando 
DNI que acredite dirección en 
nuestra ciudad.

Paraná Bus Turístico
Los jueves y viernes a las 17:30 
se puede disfrutar de un recorrido 
a cielo abierto y conocer de una 
forma diferente los puntos emble-
máticos de Paraná. Sale desde la 
Plaza de las Colectividades. Retiro 
de ticket gratuito para paranaenses 
presentando DNI que acredite 
dirección en la ciudad. Centro de 
Informes Turísticos: Laurencena y 
San Martín, diariamente de 9 a 17.

Verano en Rosa
Los jueves 18 y 25 de enero se 
desarrollará Verano en Rosa, una 
feria de libros y editoriales con 
espectáculos de cruces artísticos 
con ejes temáticos: La Orilla, La 
Plaza, La Barranca. También habrá 
un patio gastronómico. Será desde 
las 19 y hasta las 23 cada jueves 
en el Centro de Promoción de 
Lectura “Rosa y Dorada” (frente 
a la plaza Le Petit Pisant).

Visitas guiadas en el Teatro
Martes y Jueves a las 19, reco-
rridos históricos por el principal 
coliseo cultural de nuestra ciudad. 

Carnavales
El 10, 11, 12 y 13 de febrero 
nueva edición de los tradiciona-
les carnavales paranaenses con 
desfile de comparsas y batucadas, 
en calle Maciá.
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Interés General

 XVERANO EN EL SUR

Si bien estuvo por debajo de los porcentajes de los últimos años, la ocupación de plazas hoteleras fue mejor a la que 
preveían autoridades y empresarios. Pero persiste una “preocupación” respecto de la continuidad de la temporada, 
mientras los turistas restringen gastos y permanecen menos tiempo en la ciudad.

Martiniano Nemirovsci
Télam

C on un 70 por ciento de ocu-
pación hotelera registrada, 
la primera quincena de ene-

ro dejó en Bariloche un saldo turís-
tico mejor del que empresarios y au-
toridades preveían (además de re-
velar a un visitante con nuevas con-
ductas, más propenso a restringir 
gastos y estadías), aunque no lo-
gró despejar la “preocupación” del 
sector privado por la forma en que 
continuará la temporada.

Según informó el Observatorio 
Provincial de Turismo, en las pri-
meras dos semanas del año llega-
ron a Bariloche 65.014 pasajeros 
que ocuparon un 70% de las unida-
des hoteleras, y si bien el porcen-

taje fue inferior al 85% registrado 
en el mismo período del año pa-
sado, para el organismo “estos nú-
meros indican un inicio de tempo-
rada prometedor respecto al con-
texto socioeconómico que atravie-
sa el país”.

El secretario de Turismo de Ba-
riloche, Sergio Herrero, evaluó en 
diálogo con Télam que hubo “una 
primera quincena con unas expec-
tativas que superaron a lo que es-
perábamos en un segundo orden”, y 
aclaró que se refería así a que “en los 
primeros días de diciembre apun-
tábamos a un 80% (de ocupación) 

como base, para arriba; después, 
con las medidas, aumentos y de-
más cuestiones, preveíamos que 
podíamos tener muchísimo menos”.

En tanto, el presidente de la Cá-
mara de Turismo de Bariloche, Nés-
tor Denoya, coincidió con esta eva-
luación al sostener que en diciem-
bre “la gente frenó absolutamente 
la compra”, y postuló: “Si me decían 
(que la ocupación sería de) un 70%, 
yo creo que firmaba, por cómo ve-
nía diciembre para enero”.

CONSUMO “BAJO”. Sin embargo, 
los turistas han gastado menos di-

nero en sus estadías: “El consumo 
es muy bajo. Y quizás se resume a 
una salida al restaurante o a dos sa-
lidas”, describió Denoya a Télam.

“Tenés gente que opta por al-
quilar un departamento porque sa-
be que puede haber dos o tres días 
que puedan cocinar en vez de sa-
lir a comer. La gente cuida el dine-
ro y todos lo cuidamos, porque no 
sabemos qué es lo que va a pasar 
el mes que viene”, dijo por su par-
te Herrero.

La búsqueda del cuidado del bol-
sillo tuvo su reflejo en las consul-
tas recibidas en las oficinas de In-

formación Turística del municipio.
“En líneas generales se nota un 

aumento, a raíz de la crisis econó-
mica, de consultas sobre propues-
tas u opciones gratuitas”, así como 
“consultas por opciones de bajo 
costo, cómo llegar (a destinos) con 
transporte urbano, etcétera”, señaló 
a Télam una responsable del área.

Esto, aclaró, “se viene viendo ya 
desde hace un tiempo, desde que 
llegaron a Bariloche las líneas aé-
reas low cost: viene gente con me-
nos presupuesto y por ahí por me-
nos días, que no sacrifica sus vaca-
ciones y viene igual, y busca este ti-

Bariloche, con una ocupación 
del 70% en la primera quincena

En Bariloche, la ocupación de plazas hoteleras fue mejor a la que preveían autoridades y empresarios.
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Advierten competencia desigual y hospedajes ilegales
La competencia “es extremada-
mente desigual” entre los aloja-
mientos habilitados y los ilega-
les, cuestionó el presidente de 
la Cámara de Turismo de Bari-
loche, Néstor Denoya, y advirtió 
que la situación puede empeo-
rar si avanza la “desregulación” 
del sector que proponen artícu-
los del proyecto de “Ley Bases”.

“Estamos muy preocupados, 
porque el 70% (de ocupación 
hotelera de la primera quin-
cena del año informado por el 
Observatorio Provincial de Tu-
rismo) es sobre lugares habili-
tados, y en esto que está suce-
diendo hoy de la desregulari-
zación, vemos con mucha pre-
ocupación que el Estado se re-
tire de lo que es la oferta ilegal”, 
advirtió el presidente de la Cá-
mara de Turismo de Bariloche, 
Néstor Denoya.

En diálogo con Télam, Deno-
ya explicó que “la competencia 
es extremadamente desigual” 
entre “gente que tiene habilita-
ciones turísticas y paga un im-

puesto, dónde el Estado va y ve 
si no hay monóxido de carbono, 
si la foto coincide con la reali-
dad, etcétera”, y quienes alquilan 
propiedades al turismo por fue-
ra de los registros.

“La gente ve opciones que 
son 20 o 30% más baratas. Ahí 
está la diferencia. Y después va 
a lugares donde no están acos-
tumbrados los turistas a llegar, 
están alejados, donde la reali-
dad es otra, y bueno, el nivel ba-
ja”, sostuvo, y puntualizó en que 
las malas experiencias terminan 
dañando a la ciudad en general.

EVITAR ESTAFAS. Con esta pro-
blemática en mente, la Secretaría 
de Turismo de Bariloche impul-
sa “desde prácticamente el pri-
mer día que (el intendente) Walter 
Cortés asumió, una batalla con-
tra los ilegales y los alojamientos 
clandestinos”, afirmó el titular de 
la cartera, Sergio Herrero.

El objetivo es “primero cui-
dar al turista para evitar estafas, 
y también nos sirve, más allá de 

la recaudación, para el hecho de 
poder mantener números reales 
de ocupación”, sostuvo a Télam.

“Durante mucho tiempo, 
muchos años, hubo una inac-
ción, por eso han crecido tan-
to. Hoy estamos tratando de nu-
trir de recursos al área de fisca-
lización”, además de haber esta-
blecido un equipo que “pesca lo 
que aparece en las redes, busca 
información en todos lados” las 
ofertas que aparecen.

LA DESREGULACIÓN. Más allá de 
la oferta ilegal, Denoya hizo hin-
capié en la discusión parlamenta-
ria sobre el proyecto de Ley Óm-
nibus al cuestionar que “la des-
regulación abre la puerta a vol-
ver 20 años atrás, cuando no ha-
bía garantías de nada y cuando el 
turista quedaba indefenso”.

“Nosotros no creemos que el 
mercado pueda regular todo”, 
sostuvo, y se quejó de que sien-
do un sector que genera una 
gran cantidad de divisas, no en-
cuentran interlocutor en el Go-

bierno para elevar sus posicio-
nes.

“No tenemos nadie con 
quién hablar. No tenemos noso-
tros algún antecedente que haya 
pasado algo así, que a más de un 
mes de asumir no tengamos a 
nadie en la cartera”, manifestó.

Entre otras cosas, dijo, “no 
coincidimos con lo que dice el 
Gobierno de que en turismo hay 
monopolio. No debe haber com-
petencia más feroz que la que 
tenemos nosotros para vender 
un paquete turístico, una excur-
sión, una plaza hotelera, porque 
la oferta es de tal magnitud que 
se compite minuto a minuto”.

EL PREVIAJE. También reiteró 
que el sector propone “que en la 
temporada baja siga el Previaje”, 
y advirtió, “en caso de que la de-
manda se siga retrayendo y ten-
gamos menos turismo, se va a 
afectar fuertemente el mercado 
laboral”.

Más allá del cuestionamien-
to, Denoya consideró que “hay 

que abrir la discusión y no te-
nerle miedo a los cambios”, y se-
ñaló entre los puntos de coin-
cidencia con el proyecto girado 
por Presidencia al Congreso “la 
discusión sobre las leyes labo-
rales, porque no hay nadie que 
te quiera tomar un nuevo em-
pleado”.

En este sentido reclamó al-
ternativas para poder contratar 
“la gente que está en el merca-
do informal, a los jóvenes que se 
van recibiendo, que son profe-
sionales”, sin que “ningún traba-
jador sufra la pérdida de sus de-
rechos”.

“En las ciudades turísticas, 
el 99% de restaurantes, hoteles, 
empresas de turismo, son aten-
didas por los dueños, sus hijos o 
ahora ya algunas terceras gene-
raciones, y nadie te quiere tomar 
un nuevo empleado con estas 
condiciones”, describió, y consi-
deró que “el mercado laboral va 
cambiando tanto y la ley es tan 
vetusta que necesitamos sentar-
nos a discutirla”.

po de opciones”.
La realidad económica y la ne-

cesidad de vacacionar dieron lu-
gar a “ciertos cambios en las con-
ductas de los turistas, como la dis-
minución en las estadías y las re-
servas a último momento, así co-
mo también crecieron los pernoc-
tes en campings”, según el informe 
del gobierno provincial.

En este sentido, el secretario de 
Turismo de Río Negro, Marcos Bar-
beris, evaluó en diálogo con esta 
agencia que “en esta temporada, 
en toda la Argentina está pasan-
do lo mismo: un turismo de corta 
estadía y que confirma las habita-
ciones o el alojamiento en los des-
tinos. Llega y pide precio”.

“Entonces, es un poco de esa cin-
tura que hay que tener en cada uno 
de los destinos”, señaló, además de 
“trabajar en buscar servicios para 
todos los públicos” ya que “se ha 
cambiado mucho en este último 
tiempo: (con paseos gratuitos co-
mo) caminatas en el Parque Mu-
nicipal Llao Llao, el Cerro Cam-
panario, la estepa o el lago, que se 
ha convertido también en un des-
tino de verano”.

EXPECTATIVAS POR LA TEMPO-
RADA. A diferencia de los años an-
teriores, “la coyuntura hoy es otra, 
la gente toma decisiones muy so-
bre la marcha, y bueno, es muy atí-
pico, es todo raro”, analizó por su 
parte el titular de la Cámara de Tu-
rismo local.

En el sector empresarial esta si-
tuación plantea dudas de cara a lo 
que resta de la temporada.

“Estamos muy preocupados por 
cómo va la demanda”, confió De-
noya, y señaló que pese a que “la 
gente termina llegando” gracias a 
la amplia oferta de Bariloche, por 
ahora “febrero va muy lento y mar-

zo ni hablar”.
Además, sostuvo, “cuando el 

dólar oficial crece tanto nosotros 
también tenemos un poco de in-
flación en dólares y la ciudad de-
ja de ser competitiva. Si bien por 
la calle se ven patentes chilenas, 
uruguayas, brasileñas, pensába-
mos que esa afluencia iba a ser un 
poco más grande”.

EXPECTATIVAS. En las dependen-
cias oficiales tienen un pronóstico 
más auspicioso para febrero.

“Yo creo que febrero va a ser un 
mes positivo, con niveles de ocupa-
ción muy buenos en el sentido de 
que hay que tener en cuenta que 
a partir del 20 en algunos distritos 
comienzan las clases, entonces la 
gente ya se empieza a ir un poqui-

to antes y se alarga”, sostuvo Barbe-
ris, y precisó que “tenemos que ver 
cómo responde el segmento Chi-
le, tanto en la cordillera como en 
el Atlántico”.

En la misma línea, Herrero se-
ñaló: “Estamos con una campaña 
fuerte en Chile”, que es el mes en el 
que más turistas suelen llegar des-
de ese país.

“Vamos a ver en qué afecta, y lo 
vamos a poder analizar la primera 
semana, el tema del aumento del 
combustible y la inflación de enero”, 
continuó el secretario de Turismo.

Y confió: “Ponemos todas las 
fichas a Chile, sin olvidarnos de 
que mucha gente de la Repúbli-
ca Argentina va a seguir eligiendo 
nuestro lugar”.

En las dependencias oficiales tienen un pronóstico más auspicioso de visitantes para febrero.
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Internacionales

“Un libro de la Biblia, el 
Cantar de los Cantares, es 
un maravilloso poema de 
amor entre dos parejas de 
novios”, planteó el pontífice 
en medio de los ataques 
que sufre por su apertura 
a habilitar las bendiciones 
a las denominadas 
parejas “irregulares”.

E l papa Francisco advirtió 
que “en el cristianismo no 
se condena el instinto se-

xual” y criticó la “cosificación” y 
las relaciones tóxicas que produ-
ce la “lujuria”.

“Atención: en el cristianismo no 
se condena el instinto sexual. Un li-
bro de la Biblia, el Cantar de los Can-
tares, es un maravilloso poema de 
amor entre dos parejas de novios”, 
planteó el pontífice durante la Au-
diencia General que encabezó este 
miércoles en el Vaticano.

La referencia directa del Papa 

Putin asegura que 
Ucrania sufrirá un 
“golpe irreparable” si 
la guerra se prolonga

El presidente ruso, Vladimir Putin, 
afirmó que sus tropas tienen “la 
iniciativa” en la guerra con Ucra-
nia y advirtió que si ésta se pro-
longara, “la condición de Esta-
do” de Kiev podría sufrir “un gol-
pe irreparable”.

“No solo la contraofensiva ucra-
niana fracasó, sino que la inicia-
tiva está íntegramente en manos 
de las Fuerzas Armadas rusas. Si 
eso continúa, la condición de Es-
tado de Ucrania podría sufrir un 
golpe irreparable, un golpe grave”, 
alertó Putin en una reunión trans-
mitida por televisión.

En su intervención, Putin cali-
ficó de “bárbaros” los recientes 
ataques contra civiles rusos. “Es-

tán tratando de demostrar que 
ellos también pueden hacer algo. 
Pero en lugar de resolver tareas 
militares, actúan de una manera 
bárbara. Se están llevando a ca-
bo ataques contra lugares pacífi-
cos con armas indiscriminadas”, 
denunció.

A su vez, Putin expuso que la 
fórmula de paz del presidente de 
Ucrania, Volodimir Zelenski, repre-
senta en realidad una lista de re-

quisitos que impiden el proceso 
de negociaciones con Rusia.

“La llamada ‘fórmula de paz’, 
de la que se habla en Occidente 
y en Ucrania, representa la conti-
nuación del cumplimiento del de-
creto del presidente de Ucrania 
sobre el veto a negociar con Ru-
sia. Eso es lo que es. Son unos 
requisitos prohibitivos para el pro-
ceso negociador”, analizó el go-
bernante.

 BREVES

Un mensaje directo a los participantes del Foro Económico de Davos
El papa Francisco pidió los par-
ticipantes del Foro Económi-
co que se desarrolla en Davos 
que asuman la “responsabilidad 
moral” de la “lucha contra la po-
breza”, al tiempo que deseó que 
los debates “tengan en cuenta 
la urgente necesidad de avanzar 
en la cohesión social, la fraterni-
dad y la reconciliación”.

“Espero que los participan-
tes en el Foro de este año sean 
conscientes de la responsabili-
dad moral que cada uno de no-
sotros tenemos en la lucha con-
tra la pobreza, el logro de un de-
sarrollo de todos nuestros her-
manos y hermanas, y la búsque-
da de una convivencia pacífica 
entre los pueblos. Éste es el gran 

desafío que nos plantea el mo-
mento actual”, expresó el pontí-
fice en un mensaje enviado este 
miércoles y divulgado por la ofi-
cina de Prensa de la Santa Sede.

“En un mundo cada vez más 
amenazado por la violencia, la 
agresión y la fragmentación, es 
esencial que los Estados y las 
empresas se unan para promo-

ver una solución ética con visión 
de futuro y modelos sólidos de 
globalización, que por su propia 
naturaleza deben implicar su-
bordinar la búsqueda de poder 
y ganancia individual, ya sea po-
lítica o económica, para el bien 
común de nuestra familia hu-
mana, dando prioridad a los po-
bres, los necesitados y aquellos 

en situaciones más vulnerables”, 
sostuvo.

“Espero que sus debates ten-
gan en cuenta la urgente nece-
sidad de avanzar en la cohesión 
social, la fraternidad y la recon-
ciliación entre grupos, comuni-
dades y Estados, para abordar 
los desafíos que tenemos ante 
nosotros”, enfatizó luego el Papa.

 XEL PAPA HABLÓ EN AUDIENCIA EN EL VATICANO

“En el cristianismo no se 
condena el instinto sexual”

nos cristianos”.

LOS PELIGROS DE LA “LUJURIA”. 
En ese marco, el Papa se refirió crí-
ticamente a la “lujuria”; considera-
da uno de los siete pecados capi-
tales, “ante todo, porque devasta 
las relaciones entre las personas”.

“Para documentar tal realidad, 
desgraciadamente bastan las noti-
cias cotidianas. ¿Cuántas relacio-
nes que comenzaron de la mejor 
manera se han convertido luego en 
relaciones tóxicas, de posesión del 
otro, carentes de respeto y de senti-
do de los límites?”, se preguntó Jor-
ge Bergoglio durante su catequésis 
en el Aula Pablo VI del Vaticano.

En su encuentro con cerca de 
6.500 fieles, el Papa se refirió ade-
más a “una segunda razón por la 
cual la lujuria es un vicio peligroso”.

“Entre todos los placeres del 
hombre, la sexualidad tiene una 
voz poderosa. Implica todos los 
sentidos; habita tanto en el cuer-
po como en la psique; si no se dis-
ciplina con paciencia, si no se ins-
cribe en una relación y una historia 
en la que dos individuos lo trans-
forman en una danza amorosa, se 
convierte en una cadena que pri-
va al hombre de libertad”, sostuvo.

“El placer sexual se ve socavado 
por la pornografía: satisfacción sin 
relación que puede generar formas 
de adicción”, lamentó de todos mo-
dos antes de plantear que “ganar 
la batalla contra la lujuria, contra 
la cosificación del otro, puede ser 
un empeño que dura toda la vida”.

al tema de la sexualidad se da en 
medio de los ataques que sufre el 
pontificado por su apertura a ha-
bilitar las bendiciones a las deno-
minadas parejas “irregulares”, en-

tre las que entran las de personas 
del mismo sexo, y que provocó crí-
ticas de sectores conservadores de 
todo el mundo.

Para Francisco, “sin embargo, 

esta hermosa dimensión de nues-
tra humanidad no está exenta de 
peligros” y recordó palabras de la 
Biblia sobre “un manejo malsano 
de la sexualidad por parte de algu-

El Papa continuó su serie de catequesis, dedicada a los vicios con la lujuria.
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Efemérides

1945
JOSÉ LUIS PERALES. Nació en 
Castejón, España, el cantante 
y compositor José Luis Perales, 
uno de los artistas más exitosos 
en la escena musical de España 
y América Latina.

1955
KEVIN COSTNER. Nació en la 
ciudad de Lynwood (California, 
EEUU) el actor y cineasta esta-
dounidense Kevin Costner, di-
rector y protagonista de la pelí-
cula Danza con lobos, ganado-
ra de siete premios Óscar y tres 
Globos de Oro. Junto con su co-
lega Clint Eastwood es conside-
rado como cineasta que revitali-
zó el género del western.

1971
PEP GUARDIOLA. En la villa 
barcelonesa de Sampedor (Ca-
taluña, España) nació el exfut-
bolista y entrenador español Jo-
sep “Pep” Guardiola i Sala, el 

técnico más ganador de la his-
toria del Fútbol Club Barcelona. 
Actualmente dirige al Manches-
ter City de Inglaterra.

1976
MARCELO GALLARDO. Nació 
en Merlo, Buenos Aires, Argen-
tina, el exfutbolista y entrenador 
Marcelo Daniel Gallardo. Es, 
junto a Ángel Labruna, la perso-
na con más títulos en River co-
mo entrenador. En cambio, su-
mando las conquistas como ju-
gador y entrenador está segun-
do con 19 títulos por detrás de 
Labruna (22).

1983
ARTURO ILLIA. A la edad de 
82 años muerió en la ciudad de 
Córdoba el médico y dirigen-
te de la Unión Cívica Radical del 
Pueblo (UCRP) Arturo Hum-
berto Illia, Presidente de la Na-
ción entre octubre de 1963 y ju-
nio de 1966, cuando fue derro-
cado por un golpe de estado cí-
vico-militar.

Haciendo Historia

construir memoria

Sucedió un 18 de enero en Entre Ríos

De aquí y de allá

1875
Derogan dos leyes que 
rinden homenaje a Urquiza

La Legislatura sanciona una 
ley derogando la de fecha 28 de 
abril de 1864, “que manda erigir 
una columna para ser colocada 
una estatua del general Urquiza”, 
y la de fecha 28 de abril de 1869, 
que “manda colocar en el recin-
to de la Cámara el retrato de ese 
mismo general”. Esta ley es pro-
mulgada por el gobernador Echa-
güe al otro día.

No se registra documentación 
acerca de los fundamentos de es-
ta iniciativa. De la consulta a los 
libros de actas y otros documen-
tos del archivo de la Legislatu-
ra sólo se puede comprobar que 
el proyecto es presentado por el 
diputado por Concordia, Darío 
Castillo, y que al hacerlo no expo-
ne ningún fundamento. Idéntica 
omisión se observa al ser sancio-
nado el proyecto que se aprueba 
en silencio por la Cámara.

1928
Monumento al Congreso 
Constituyente

El diario La Mañana publica el 
llamado a concurso para la erec-
ción de un monumento al Con-
greso Constituyente de 1853, a 

erigirse en la ciudad de Santa Fe. 
El mismo viene a cumplir con las 
disposiciones de la ley Provin-
cial 1.180 de 1902 y la nacional 
11.327, del 30 de julio de 1925. 
Evidentemente el mismo no lle-
ga a concretarse ya que en 1943 
recién se coloca la piedra funda-
mental que no tiene mayor avan-
ce. En 1959 la legislatura santafe-
sina aprueba una nueva ley que 
ordena su ejecución. En 2008 el 
gobierno de la ciudad de Santa Fe 
vuelve a insistir en el proyecto y 
finalmente el 2012 se inician las 
obras, inaugurándose la primera 
etapa el 2 de mayo de 2014.

1934
Reorganización del 
Poder Judicial

El Decreto Orgánico de Tri-
bunales el 18 de enero de 1934, 
reorganiza el poder judicial de la 
provincia. En uso de la facultad 
conferida por la Constitución de 
la provincia reformada en 1933, 
y no habiendo tenido sanción el 
proyecto de Ley Orgánica de Tri-
bunales, oportunamente some-
tido a consideración de la Le-
gislatura, el Poder Ejecutivo dic-
ta el decreto de fecha 18 de enero 
de ese año, y que fuera redacta-
do sobre la base del anteproyecto 
formulado por el Superior Tribu-
nal y con la colaboración de Ben-
jamín Piñón y Héctor Ardoy. Es-

te constituye un cuerpo comple-
to de reglamentación orgánica de 
los tribunales conforme a las ba-
ses de la Constitución provincial 
reformada y de los intereses de la 
administración de justicia.

1997
Inauguración del Corsódromo 
de Gualeguaychú

Ante la necesidad de contar 
con un espacio específico para el 
desarrollo del carnaval, el 18 de 
enero de 1997 se inaugura el Cor-
sódromo de Gualeguaychú, ubi-
cado en Parque de la Estación. Lo 
conforma un predio de 7,5 hec-
táreas -antiguamente destinado 
al Ferrocarril-, con una magni-
tud de 500 m. de largo y un ancho 
de pista de 10m y capacidad pa-
ra 30 mil personas cómodamen-
te sentadas.

© Es una producción del 
Archivo General de Entre 

Ríos – Secretaría de Cultura. 
Su reproducción es libre 

citando la fuente.

Recorte del diario La Mañana.

ANIVERSARIOS

MARIA AGUSTINA TURANO 
(Agu)

03/05/1989 - 18/05/2014

La familia de María Agustina 
Turano (Agu), fallecida el 18 de 
mayo de 2014, agradece una ora-
ción en su amada memoria y por 
su eterno descanso, al cumplirse 
ciento dieciseis meses de su par-
tida a la casa de Dios Padre.

3141025

Fúnebres

Servicio Sacerdotal de Ur-
gencia Nocturno. Atención 
espiritual gratuita para los en-
fermos los 365 días del año, 
en horario de 21.30 a 6. Co-
municarse por el teléfono 
sin cargo 133, 4221444 o por 
whatsapp 343 6 226339.

Elementos ortopédicos. La 
Fraternidad de Rotary, enti-
dad que administra el ban-
co de elementos ortopédicos 
con su sede en calle Concor-
dia 270, comunica que su ho-
rario de atención es de 16.30 
a 20.30 y los sábados de 9 a 
12.30. Para consultas comuni-
carse por el teléfono 4311193.

Institucionales



16 Jueves 18 de enero de 2024

Entretenimientos

SUDOKU

Complete el tablero rellenando las casillas con un número del
1 al 9 sin repetir ninguna fila (horizontal) o columna (vertical),
ni en cada uno de los nueve cuadrados mayores.

CRUCIGRAMA

LAS SIETE DIFERENCIAS. Descubra las siete diferencias escondidas en las viñetas aparentemente iguales

VERTICALES

1.- tr. Graduado con delicadeza so-
nidos o expresiones conceptuales. 

2.- tr. Deseó o apeteció. 3.- m. Pl. Ac-
ción y efecto de encerrar o encerrar-
se. 4.- m. Pl. Conjunto de los electo-
res de una circunscripción. 5.- m. Pl. 
Desecho, broza y cascote que que-

da de una obra de albañilería o de 
un edificio arruinado o derribado. 8.- 

Del verbo ser o referente al mismo.

HORIZONTALES

1.- m. coloq. Pl. Hombre entreme-
tido, bullicioso y de poco prove-

cho. 6.- f. Establecimiento o funda-
ción de algo. 7.- tr. Quitar o hacer en-

tregar a una persona, a un cuer-
po o a una plaza las armas que tie-

ne. 9.- tr. Causardose cansancio. 
10.- m. Pl. Cantidad positiva o ne-
gativa que resulta de una cuenta.

Soluciones de ayer

1. El pelo del señor. 2. La nota musical. 
3. La punta de la flauta. 4. El borde de 
la partitura. 5. El chaleco. 6. La cola de 
la levita. 7. Falta una pata del trípode.

LOTERÍAS. Sorteos correspondientes al día de ayer

01 - 3373
02 - 0094
03 - 6856
04 - 6066
05 - 6483
06 - 8513
07 - 0271
08 - 6510
09 - 0461
10 - 6405
11 - 9806
12 - 5375
13 - 3769
14 - 6243
15 - 8254
16 - 6272
17 - 8976
18 - 1816
19 - 6399
20 - 5577

01 - 8203
02 - 8590
03 - 7823
04 - 8731
05 - 8362
06 - 6095
07 - 7367
08 - 3631
09 - 8730
10 - 7706
11 - 3178
12 - 9664
13 - 3957
14 - 3652
15 - 2579
16 - 0662
17 - 6360
18 - 9913
19 - 6636
20 - 1933

01 - 4243
02 - 4670
03 - 9650
04 - 3103
05 - 5815
06 - 6564
07 - 5390
08 - 6331
09 - 3003
10 - 5213
11 - 5313
12 - 3674
13 - 5958
14 - 9957
15 - 0207
16 - 3103
17 - 9871
18 - 3422
19 - 1997
20 - 0557

01 - 0438
02 - 1828
03 - 0764
04 - 8328
05 - 7751
06 - 8745
07 - 7154
08 - 6026
09 - 8417
10 - 5717
11 - 5494
12 - 0089
13 - 2189
14 - 8289
15 - 5294
16 - 9324
17 - 1999
18 - 1752
19 - 0985
20 - 9864

01 - 5346
02 - 7577
03 - 5574
04 - 7352
05 - 7664
06 - 5671
07 - 8851
08 - 1118
09 - 8516
10 - 0556
11 - 7715
12 - 4278
13 - 2445
14 - 2482
15 - 7388
16 - 2669
17 - 0866
18 - 8134
19 - 5309
20 - 7490

01 - 4975
02 - 7154
03 - 5733
04 - 9041
05 - 0056
06 - 6381
07 - 8131
08 - 9668
09 - 5731
10 - 6830
11 - 5576
12 - 5179
13 - 6981
14 - 8386
15 - 0096
16 - 5303
17 - 4518
18 - 4598
19 - 4369
20 - 1521

01 - 6013
02 - 1349
03 - 2770
04 - 8997
05 - 4511
06 - 5542
07 - 5423
08 - 5871
09 - 1347
10 - 8281
11 - 6435
12 - 1884
13 - 2154
14 - 8996
15 - 6721
16 - 2943
17 - 4065
18 - 2183
19 - 8639
20 - 9875

01 - 0517
02 - 0929
03 - 0606
04 - 0461
05 - 0595
06 - 0391
07 - 0722
08 - 0746
09 - 0509
10 - 0544
11 - 0776
12 - 0662
13 - 0571
14 - 0105
15 - 0062
16 - 0043
17 - 0666
18 - 0122
19 - 0755
20 - 0976

01 - 6406
02 - 1820
03 - 9703
04 - 3638
05 - 7740
06 - 7646
07 - 8987
08 - 0790
09 - 2904
10 - 7382
11 - 0227
12 - 1827
13 - 0221
14 - 0056
15 - 6487
16 - 1818
17 - 3991
18 - 4261
19 - 5090
20 - 5902

01 - 6295
02 - 1988
03 - 0956
04 - 4460
05 - 4319
06 - 1048
07 - 6779
08 - 6711
09 - 1531
10 - 4793
11 - 1902
12 - 8570
13 - 8840
14 - 1190
15 - 7847
16 - 8672
17 - 9323
18 - 2556
19 - 8816
20 - 3104

01 - 2550
02 - 4217
03 - 1880
04 - 4674
05 - 0406
06 - 9861
07 - 8434
08 - 7977
09 - 5078
10 - 3067
11 - 0311
12 - 9461
13 - 4504
14 - 8953
15 - 5596
16 - 7160
17 - 9393
18 - 6480
19 - 2815
20 - 5770

01 - 9130
02 - 4758
03 - 5912
04 - 2102
05 - 2531
06 - 0387
07 - 9338
08 - 8113
09 - 6687
10 - 5029
11 - 9472
12 - 8797
13 - 3319
14 - 8748
15 - 2907
16 - 1800
17 - 1627
18 - 4777
19 - 4338
20 - 5838

ENTRE RIOS
EL PRIMERO

LOT BA
EL PRIMERO

BS. AS.
EL PRIMERO

SANTA FE
EL PRIMERO

ENTRE RIOS
MATUTINA

LOT BA 
MATUTINA

BS. AS.
MATUTINA

MONTEVIDEO
MATUTINA

ENTRE RIOS
VESPERTINA

LOT BA 
VESPERTINA

BS. AS.
VESPERTINA

SANTA FE
VESPERTINA
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El tiempo y servicios

HORÓSCOPO

EL TIEMPO

TELÉFONOS ÚTILES

ALTURAS HIDROMÉTRICAS
DE LA CUENCA DEL PARANÁ

FARMACIAS DE TURNO

ARIES. 21/03 AL 20/04
Si comienzan el día con mal 
humor perjudican no sólo su 
bienestar sino también su sa-
lud. Es un trabajo constante el 
poder hacer la vida con tran-
quilidad.

TAURO. 21/04 AL 21/05
Superación y avance sobre pro-
blemas. La simplicidad de las 
cosas las podemos captar si 
queremos. Ver en el otro su me-
jor parte y mostrar la nuestra ha-
ce de la felicidad.

GÉMINIS. 22/05 AL 21/06
Buscarán en este día poder lle-
gar a tiempo con sus trámites o 
gestiones. Las obligaciones que 
tengamos no tienen que ser a 
costa de nuestras tensiones. Ai-
re.

CÁNCER. 22/06 AL 23/07
Superación y empuje hacia si-
tios espirituales nuevos que no 
sabían que los tenían. Hurgar 
en nosotros mismos es descu-
brir un universo entero. Intros-

pección.

LEO. 24/07 AL 23/08
No olvidar que las cosas que 
pasan tienen siempre su propio 
sentido y que obedecen al ritmo 
del Universo. Conciban la vida 
como un permanente descubrir.

VIRGO. 24/08 AL 23/09
Aparecen historias nuevas en 
las vidas afectivas de aquellos 
que estén sin pareja. Se mueven 
sensaciones que los sorprenden 
y atraen y van por más.

LIBRA. 24/09 AL 23/10
Día perceptivo en el que traen 
hacia ustedes conclusiones im-
portantes que les harán dar un 
giro en sus vidas afectivas. Puri-
ficación. Recuerdos que pierden 
su peso.

ESCORPIO. 24/10 AL 22/11
Escorpianos con un jupiteriano 
jueves que les otorga fortaleza 
y hace resurgir sus energías po-
tentes. Desarrollo y avance en 
las actividades. Persuasión.

SAGITARIO. 23/11 AL 21/12
Se apoyan en sus propias con-
vicciones para salir a propo-
ner y defender lo suyo. Alterna-
tivas nuevas que les darán las 
respuestas que esperan. Inspi-
ración.

CAPRICORNIO. 22/12 AL 20/01
Viento a favor en gestiones y 
trámites de importancia. Firmas, 
aclaraciones, reencuentros co-
merciales que les dan paso a 
nuevas expectativas. Consoli-
dación.

ACUARIO. 21/01 AL 19/02
Sensación de hastío frente a 
molestias que les generan cier-
tas actitudes de personas de su 
entorno. Limpian y renuevan sus 
sentimientos y salen a vivirlos.

PISCIS. 20/02 AL 20/03
Piscianos dejen de lado el mal 
humor y salgan con mayor sol-
tura y liviandad a realizar sus co-
sas. Ser agradecido es una de 
las actitudes básicas y honora-
bles.

URGENCIAS
Servicio médico 107
Policía 101
Bomberos 100
Defensa Civil 103
Servicio Sacerdotal 133
Ayuda al Niño 102
Emergencia Ambiental 105
Orientación en Adicciones 132
Asistencia a la persona
en crisis (de 16 a 23 hs) 135
Enersa 0800-777-0080
Escapes de Gas 0800-555-7427

HOSPITALES
San Martín 4234545
San Roque 4230264
Escuela de
Salud Mental 4331817
 4331598
Gerardo Domagk 4220897
Pascual Palma 4241999
Militar Paraná 4206555
 4206762

PUERTO RÍO ALTURA VARIACIÓN
Iguazú Iguazú 12,70 +
Goya Paraná 3,98 -
Esquina Paraná 4,32 =
La Paz Paraná 5,14 +
Santa Elena Paraná 5,10 =
Paraná Paraná 4,19 +
Santa Fe Paraná 4,46 =
Diamante Paraná 4,80 +
Victoria Paraná 5,06 +
San Lorenzo Paraná 4,56 -
Rosario Paraná 4,38 +

Fuentes: Prefectura Naval Argentina - Dirección de Operaciones

Hoy

Cielo mayormente nublado 
en la mañana y la noche, cha-
parrones por la tarde. Vientos 
leves desde el Noreste, ro-
tando al Sureste en la noche.

Salida: 06.14
Puesta: 20.10

Salida: 13.58
Puesta: 00.26

Sol Luna (CC)

Viernes Sábado

MíniMa

MíniMa MíniMa

MáxiMa

MáxiMa MáxiMa

Fuentes: Servicio Meteorológico Nacional

18°

19° 16°

28°

27° 30° FARMACIAS DE TURNO

THOMPSON Victoria 700 4232188
ARTIGAS Artigas 1590 4390299
FARMASER   Av. Rondeau 1203 4072509
BLAS PARERA  II  Almirante Brown 4076956
MAGNA Santiago del Estero 302                                        4233720

Farmacias autorizadas de turno permanente, las 24 hs, los 365 días
del año,se suman al cronograma si se baja la autorización:

FarmaCity. San Martín 1125 4235256
Catedral I. España 101 4236252
Cura Alvarez. E. Carbó 702 4318285
Farmacia Magna. Santiago del Estero 302 343-4461216   
Villegas. Don Bosco 1505 4246573

Farmacias autorizadas de turno especial, desde las 0 hs del
domingo o feriado hasta las 08 hs del lunes o día hábil siguiente:

Cura Alvarez Plus. Italia 498
Farmacia Villegas Central. E. Bavio 1

Los turnos comenzarán a las 8 hs del día indicado culminando a las
8 hs del día siguiente. Todas las farmacias deberán exhibir, en un lugar 
iluminado y de fácil lectura para la población, un cartel con las dos 
farmacias más cercana que se encuentren de turno.



Alquilo local comercial, calle 
Belgrano 59, aprox. 30 m2, 
baño y vidriera, $ 90.000. 
4316929 FANTI INMOBILIARIA
en Hasenkamp local comercial 
- CONSULTENOS 4314603 
154 478487 EDUARDO RO-
DRIGUEZ INMOBILIARIA

Alameda de la federación 
Frente a Centenario. Un 
dormitorio. 343 4552148 - 
4224133 - 4221828 JOSE 
MARIA ARMANDOLA
Cura Arias Montiel, lumi-
noso con buena ubicación. 
Ideal renta. 343 4552148 
- 4224133 - 4221828 JOSE 
MARIA ARMANDOLA
DOS DPTOS 30m2 cada uno 
- Oro Verde - CONSULTE-
NOS 4314603 154 478487 
EDUARDO RODRIGUEZ INMO-
BILIARIA
DPTO 1 dorm. calle Pasteur 
casi Ramirez. CONSULTE-
NOS 4314603 154 478487 
EDUARDO RODRIGUEZ INMO-
BILIARIA
DPTOS 1 dorm.- Villa Liber-
tador San Martin. CONSULTE-
NOS 4314603 154 478487 
EDUARDO RODRIGUEZ INMO-
BILIARIA

Vendo buen Depto z/ Parque, 
2 dorm, placares, living come-
dor, cocina aparte, lavadero y 
balcón 4316929 FANTI INMO-
BILIARIA

Calle mitre, 180 m2 con 
vista al río. 345 4552148 - 
4224133 - 4221828 JOSE 
MARIA ARMANDOLA
excelente DPTO 3 dorm. - ca-
lle Paraguay y San Martin - 
CONSULTENOS 4314603 154 
478487 EDUARDO RODRI-
GUEZ INMOBILIARIA

CASA calle Maestro Alberdi-
no. Lote 272m2 - CONSULTE-
NOS 4314603 154 478487 
EDUARDO RODRIGUEZ INMO-
BILIARIA

Vendo casa C/ Feliciano , 2 
dorm, garaje, cocina, comedor 
, living y patio U$S 48.000. 
4316929 FANTI INMOBILIARIA
Vendo casa c/ Soler a 1y1/ 
2 cuadra D. Bosco, 2 dorm, 
living comedor, , cocina, 
fondo, quincho, lugar P/ 
auto. 4316929 FANTI INMO-
BILIARIA

Vendo casa C/ D. de L. Andes 
Z/ M.David, 3 dorm, e/ varios 
vehículos, fondo, 315 m2 de 
terreno 4316929 FANTI INMO-
BILIARIA
Vendo casa C/ Soler casi Urdi-
narráin, para reciclar, 3 dorm, 
garaje, living, cocina comedor, 
fondo 4316929 FANTI INMO-
BILIARIA
Vendo casa impecable z/ Pa-
racao, 3/ dorm, garage, living, 
cocina comedor, patio y bal-
cón 4316929 FANTI INMOBI-
LIARIA

Oro verde, amplia. Espectacu-
lar propiedad, quincho y pile-
ta 343 4552148 - 4224133 
- 4221828 JOSE MARIA AR-
MANDOLA
Vendo casa C/ Gutierrez casi 
A.Ejército, 4 dorm, garaje, 
fondo quincho y demás.- 
4316929 FANTI INMOBILIARIA

Amarras del Sol, 800m2 
con amarra. Barrio cerrado. 
343 4552148 - 4224133 
- 4221828 JOSE MARIA AR-
MANDOLA
excelente TERRENO sobre 
RN18 50x350 - CONSULTE-
NOS 4314603 154 478487 
EDUARDO RODRIGUEZ INMO-
BILIARIA
excelentes LOTES z/ Acc. Nor-
te - CONSULTENOS 4314603 
154 478487 EDUARDO RO-
DRIGUEZ INMOBILIARIA
López Jordan y Echeverria, 
terrenos 450 a 900 m2. 
344 4552148 - 4224133 
- 4221828 JOSE MARIA AR-
MANDOLA
terreno calle El Ubajay z/ 
Toma 600m2. CONSULTE-
NOS 4314603 154 478487 
EDUARDO RODRIGUEZ INMO-
BILIARIA

CAMPO 35has z/ Ramirez - 
agrícola-ganadero. CONSUL-
TENOS 4314603 154 478487 
EDUARDO RODRIGUEZ INMO-
BILIARIA
CAMPO 53has ruta nacio-
nal 18 (a 40km de Parana) . 
CONSULTENOS 4314603 154 
478487 EDUARDO RODRI-
GUEZ INMOBILIARIA
CAMPO z/ Las Tunas 255has 
- agrícola-ganadero. CONSUL-
TENOS 4314603 154 478487 
EDUARDO RODRIGUEZ INMO-
BILIARIA
excelente CAMPO 100has 
zona Viale - CONSULTE-
NOS 4314603 154 478487 
EDUARDO RODRIGUEZ INMO-
BILIARIA
excelente CAMPO 235has 
- ruta nac.18 (Las Tunas) . 
CONSULTENOS 4314603 154 
478487 EDUARDO RODRI-
GUEZ INMOBILIARIA

excelente CAMPO 255has 
zona RN18 - CONSULTE-
NOS 4314603 154 478487 
EDUARDO RODRIGUEZ INMO-
BILIARIA
excelente CAMPO 42has 
zona Las Tunas - CONSULTE-
NOS 4314603 154 478487 
EDUARDO RODRIGUEZ INMO-
BILIARIA
excelente CAMPO mixto 
3500has. Dpto La Paz. CON-
SULTENOS 4314603 154 
478487 EDUARDO RODRI-
GUEZ INMOBILIARIA

A San Expedito, San Cayeta-
no, San Onofre, Santa Cata-
lina, Virgen Maravilla, Virgen 
del Luján, Virgen María, San 
Roque, Gauchito Gil, Sagrado 
Corazón de Jesús, Virgen de 
Schöenstatt, Cura Brochero, 
San Juan Bosco y San Judas 
Tadeo, Santa Rita, Santa Tere-
sita de los Andes, Virgen del 
Loretto, San La Muerte, Carlos 
Acuti, San José, Santa Lucía y 
Señor de la Buena Muerta. Por 
los favores y milagros recibi-
dos. R.V.

ARBOLES. Sacamos, Poda-
mos, Desmalezado, Pozo ne-
gro. Tel. 4261155.
FIBRA DE VIDRIO. Reparacio-
nes, botes, tanques australia-
nos, bateas y piletas de nata-
ción. Tel (0343) 4261155.

CONVOCATORIA A ASAMBLEA 
GENERAL EXTRAORDINARIA. 
Se convoca a la Asamblea Ge-
neral Extraordinaria de la ASO-
CIACIÓN CIVIL CASA PADRE 
LAMY, a realizarse el día 17 de 
febrero de 2024 a la hora 16 
00, en su sede social para tra-
tar el Orden del Día que se de-
talla seguidamente. Si por mo-
tivos de fuerza mayor no fuese 
posible celebrar la Asamblea el 
día y hora señalados, se reali-
za en este acto una segunda 
convocatoria a la Asamblea 
General Extraordinaria para el 
día 3 de marzo de 2024 a la 
hora 11 00, para tratar el mis-
mo ORDEN DEL DÍA, a saber 
1) Aumento de la cuota social. 
Delegación de facultades de la 
Asamblea General Extraordina-
ria a la Comisión Directiva para 

que pueda ajustar el valor de 
la cuota entre una Asamblea 
anual y la siguiente, atento el 
proceso inflacionario que afec-
ta a nuestra sociedad. 2) Tra-
tamiento de diversas propues-
tas para abreviar los plazos 
de convocatoria a asambleas, 
para lograr mayor agilidad. A 
tales efectos, se han presen-
tado las siguientes propuestas 
de modificación del ARTÍCULO 
DÉCIMO NOVENO del Estatuto, 
a saber a) establecer el plazo 
mínimo de citación a asamblea 
en cinco (5) días; b) que los 
días de anticipación sean co-
rridos y no hábiles; c) que se 
realice la publicación solamen-
te en un diario de circulación 
local, prescindiendo de la pu-
blicación en el Boletín Oficial; 
y, d) que se pueda sustituir la 
publicación de la convocatoria 
por edictos por la convocatoria 
personal con transcripción del 
orden del día a la totalidad de 
los asociados, por firma en el 
registro respectivo.- 3) Ratifi-
cación de las Asambleas Ge-
nerales Ordinarias del 25 de 
octubre de 2019; del 30 de 
diciembre de 2020; del 20 de 
agosto de 2021; del 10 de julio 
de 2022 y del 27 de agosto de 
2023 a los fines de cumplimen-
tar respectivas presentaciones 
en la Dirección de Inspección 
de Personas Jurídicas. 4) Ra-
tificación de la prórroga del 
mandato de los miembros de 
Comisión Directiva durante la 
emergencia sanitaria y causas 
de fuerza mayor. 5) Designa-
ción de dos (2) asociados para 
que, conjuntamente con el 
Presidente y Secretario, firmen 
el Acta de la Asamblea. ORO 
VERDE, 10 de enero de 2024.- 
Cristian Ariel FRIGO - Secreta-
rio. Benoît Marie Florent Michel 
DE COLNET - Presidente.
CONVOCATORIA A ASAMBLEA 
GENERAL ORDINARIA. Se con-
voca a la Asamblea General Or-
dinaria de la ASOCIACIÓN CIVIL 
CASA PADRE LAMY, a realizarse 
el día 17 de febrero de 2024 a 
la hora 17 00, en su sede social 
para tratar el Orden del Día que 
se detalla seguidamente. Si por 
motivos de fuerza mayor no 
fuese posible celebrar la Asam-
blea el día y hora señalados, se 
realiza en este acto una segun-
da convocatoria a la Asamblea 
General Ordinaria para el día 3 
de marzo de 2024 a la hora 12 
00, para tratar el mismo OR-
DEN DEL DÍA, a saber 1) Cons-
titución de la Asamblea. 2) 
Tratamiento de la Memoria de 
la Comisión Directiva y del In-
forme de la Comisión Revisora 
de Cuentas. 3) Tratamiento de 
Balance, Estados Contables y 
Estado de Resultados del Ejer-
cicio Económico cerrado el 31 
de diciembre de 2023.- 4) Elec-
ción total de las integrantes de 
la Comisión Directiva y de la 
Comisión Revisora de Cuentas 
por el plazo, en los términos y 

con los alcances establecidos 
en el ARTÍCULO VIGÉSIMO SEX-
TO del Estatuto, de acuerdo a la 
categoría de asociados. 5) De-
signación de dos (2) asociados 
para que, conjuntamente con el 
Presidente y Secretario, firmen 
el Acta de la Asamblea. ORO 
VERDE, 9 de enero de 2024.- 
Cristian Ariel FRIGO - Secreta-
rio. Benoît Marie Florent Michel 
DE COLNET - Presidente.

EDICTO. El Sr. Juez a cargo del 
Juzgado de Primera Instancia 
en lo Civil y Comercial No 5 de 
la Ciudad de Paraná, Dr. MA-
RIANO ANDRÉS LUDUEÑO, Se-
cretaría No 5 a cargo de quien 
suscribe, en los autos caratu-
lados “BOLLO NELIDA ESTHER 
S/ SUCESORIO AB INTESTATO” 
Expediente No 32274, cita 
y emplaza por el término de 
treinta (30) días a herederos y 
acreedores de NELIDA ESTHER 
BOLLO, M.I. 2.348.164, vecina 
que fuera del Departamento 
PARANÁ, fallecida en CRESPO 
- ENTRE RÍOS, en fecha 02- 
05- 2022.- Publíquese por un 
(1) día en el Boletín Oficial y 
por tres (3) días en el medio 
periodístico que elija la parte.- 
PARANÁ, 29 de diciembre de 
2023. PERLA N. KLIMBOVSKY, 
ABOGADA - SECRETARIA.
EDICTO. La Sra. Jueza a cargo 
del Juzgado de Primera Ins-
tancia en lo Civil y Comercial 
No 3 de la ciudad de Paraná, 
Dra. NORMA V. CEBALLOS, 
Secretaría No 3 de quien sus-
cribe, en los autos caratulados 
“LANDRA OSCAR EMILIO S/ 
SUCESORIO AB INTESTATO”, 
Expte. No 35780, cita y em-
plaza por el término de TREIN-
TA (30) días a herederos y 
acreedores de OSCAR EMILIO 
LANDRA, DNI N.o 5.940.362, 
vecino que fuera del Depar-
tamento Paraná, fallecido en 
María Grande -E.R.-, en fecha 
20/ 02/ 2018. Publíquense 
por tres días. Paraná, 28 de 
diciembre de 2023. CELIA EN-
RIQUETA GORDILLO, Abogada 
- Secretaria.
EDICTO. La Sra. Jueza a cargo 
del Juzgado de Primera Instan-
cia en lo Civil y Comercial No 4 
de la Ciudad de Paraná, Dra. 
ELENA B. ALBORNOZ, Secre-
taría No 4 de quien suscribe, 
en los autos caratulados “DE-
MIRYI ELOY MIGUEL ARMANDO 
S/ SUCESORIO AB INTESTATO” 
Exp. No 25817, cita y emplaza 
por el término de treinta (30) 
días a herederos y acreedores 
de ELOY MIGUEL ARMANDO 
DEMIRYI, DNI. No 13.631.052, 
vecino que fuera del Departa-
mento Paraná, fallecido en la 
ciudad de San Carlos de Ba-
riloche, provincia de Rio Ne-
gro, en fecha 30/ 09/ 2023. 
Publíquese por tres (3) días. 
Paraná, 21 de diciembre de 
2023.- JULIANA MARIA ORTIZ 
MALLO, Abogada - Secretaria.

El Colegio de la Abogacía de 
Entre Ríos ha dispuesto la 
comunicación de la RESOLU-
CION Nº 32.392. Paraná, 28 
de diciembre de 2023.- VIS-
TO En virtud de lo informado 
por la OGA, legajo 24243, en 
autos caratulados “MATHERN 
CRISTIAN ERNESTO JESUS S/ 
CONCUSION” y CONSIDERAN-
DO Que se solicitó en virtud de 
publicaciones de Diario Digi-
tal, un informe a la Directora 
de OGA, remitiendo en el día 
de la fecha, nota informando 
la sentencia recaída en los au-
tos mencionados en el visto; 
Que se transcribe la parte per-
tinente de la sentencia “..I- …
CONDENARLO a la pena de (2) 
años de prisión bajo la modali-
dad de ejecución condicional, 
inhabilitación especial para 
desempeñar cargos públicos 
por el término de dos (02) años 
y Multa…, todo ello en confor-
midad de los Art. 5, 20, 22 
bis, 26, 40, 41, 45 y 266 del 
CP…”; Que en virtud del Art. 40 
inc. A y b de la Ley 10855, que 
expresamente contemplan 
la situación de los abogados 
condenado a pena privativa 
de la libertad, y del Art. 70, 2º 
párrafo de la misma ley; Que 
por Resolución Nº 10.117 del 
17 de septiembre de 1999 del 
C.A.E.R., se resolvió publicar 
las sanciones se suspensión 
y/ o exclusión de matrícula en 
el Boletín Oficial de la Provin-
cia de E. Ríos y en un diario 
de la zona de los matriculados 
excluidos en la matricula. Por 
Ello EL CONSEJO DIRECTIVO 
DEL COLEGIO DE ABOGADOS 
DE ENTRE RIOS R E S U E L 
V E ARTÍCULO 1º Excluir de la 
Matrícula al letrado Cristhian 
Ernesto Jesus Mathern, Matrí-
cula Nº 3896 Folio 107 Tomo 
I de sección Paraná, hasta el 
cumplimiento efectivo de las 
penas aplicadas, conforme 
sentencia del Tribunal de jui-
cios y Apelaciones de Paraná, 
legajo OGA 24243 de fecha 
21/ 11/ 2023, hasta tanto 
se cumpla el plazo( Art. 70 , 
2º párrafo) .- ARTÍCULO 2º La 
presente exclusión comenzará 
a regir a partir del día de la fe-
cha. ARTÍCULO 3º Comunicar 
de lo resuelto al Excmo. Supe-
rior Tribunal de Justicia de la 
Provincia, a la Caja Forense de 
Entre Ríos y a la Sección Pa-
raná del C.A.E.R. ARTÍCULO 4º 
Publicar la presente en el Bo-
letín Oficial de la Provincia de 
Entre Ríos y en un diario local. 
Artículo 5º Agregar la presente 
al Registro de Resoluciones - 
Tomo CXXXVI- y copia al legajo 
respectivo. FDO. María Marta 
Simón. Presidenta del Colegio 
de la Abogacía de Entre Ríos. 
Santiago Esquivel. Vicepresi-
dente Primero. Colegio de la 
Abogacía de Entre Ríos.-
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El CAE avanza
GOLF 

Las actividades golfísticas del Club 
Atlético Estudiantes no cesan y 
continúan adelante con diversas 
competencias. La Escuela, en tanto, 
sigue sumando adeptos. P23

Arnaldo González se saluda con Valentín Pereryra, luego de que el experimentado volante marcara la apertura en el tanteador. 

PATRONATO GANÓ EN SUS PRIMEROS AMISTOSOS DE PRETEMPORADA

El Santo quedó conforme  
tras su primer ensayo 

El elenco de Walter Perazzo le ganó ayer 1 a 0 a la Reserva de Unión de Santa 
Fe, en lo que fue el primer amistoso de la preparación. Arnaldo González anotó el 
único tanto del juego en el complemento. Se jugaron dos tiempos de 30´. Valentín 
Pereyra salió lesionado. 

Patronato ya salió de la par-
te más difícil de la pretem-
porada e ingresó en el mo-
mento que más les gustan 

a los futbolistas. Cuando comienza 
a rodar la pelota y hay que conven-
cer al entrenador de quienes deben 
ser los titulares. 

El elenco de Walter Perazzo su-
mó ayer por la mañana, en el pre-
dio La Capillita, sus primeros mi-
nutos de fútbol amistoso, en esta 
ocasión con victoria por 1 a 0 an-
te la Reserva de Unión de Santa Fe. 
Se jugaron dos partidos de 60´, di-
vididos en dos tiempos de 30´ y en 
el primero, fue donde el DT alistó a 
quienes aparecen con más chances 
de arrancar desde el inicio el primer 
fin de semana de febrero, cuando 
Patrón se mida en Carlos Casares 
ante Agropecuario. 

El único gol del encuentro, lle-
gó de la mano de Arnaldo Gonzá-
lez, el primer refuerzo confirmado 
para la temporada que se avecina. 

Para este primer partido y ante el 
impedimento de que Julio Salvá pue-
da ser de la partida, por problemas 
físico, el cuerpo técnico Santo inclu-
yó a Iván Cháves desde el arranque. 

En el fondo la línea de cuatro es-
tuvo integrada por Gonzalo Asis, 
Mateo Burdisso, Martín Ferreyra y 
Diego Martínez; todos estos refuer-
zos que llegaron para esta tempora-
da y que van buscando ensamblar-
se de cara a un año que será duro. 

En el mediocampo una línea de 
cuatro, con Valentín Pereyra por de-
recha, Augusto Picco, Gustavo Tu-
rraca y Juan Barinaga sorprendien-
do por izquierda. 

Pitu González apareció como 
media punta o enlace y por delan-
te de él estuvo el único delantero, 
Sebastián Malimberni.

Si bien la idea inicial de juego fue 
con el sistema 4-4-1-1, por momen-
tos hubo corrimientos, las bandas 
quedaron más libres para los latera-
les, Barinaga se cerró a jugar más por 
adentro y la formación fue mutando. 

La solidez defensiva, ante el ju-
venil equipo Tatengue sin dudas 
fue de lo más destacado. Patrón usó 
este juego para ir soltando, encon-
trando más ritmo de juego y es algo 
que dejó conforme al entrenador. 

En la parte creativa es donde más 
costó, porque dependió mucho de 

González y faltó juego asociado. Lo 
más peligroso se dio con los laterales 
pasando al ataque y centrando. Allí 
logró generar chances y Malimber-
ni en dos o tres posibilidades pudo 
haber abierto el marcador. 

Pereyra se lesionó en el primer 
tiempo, aunque decidió seguir ju-
gando. Sin dudas que fue la par-

te negativa de la práctica ya que el 
futbolista paranaense padece, se-
gún los primeros indicios, de un es-
guince de tobillo. 

Patrón sin dudas fue de mayor a 
menor en el ensayo, pero paradóji-
camente el gol llegó en el comple-
mento, cuando tras una jugada co-
lectiva, Pitu González apareció co-

mo nueve dentro del área y definió 
con jerarquía. 

Para destacar la presencia del pi-
be Burdisso en la última línea, que 
ante jugadores jóvenes no tuvo in-
conveniente. Mismo análisis para 
Augusto Picco, otro pibe, en este 
caso formado en Patrón, que viene 
destacándose y pide pista. Su rendi-

miento fue muy superior a su com-
pañero en la bomba central, Gusta-
vo Turraca. 

Patronato aprobó en su primer 
amistoso. Con muchas cosas por 
mejorar, pero con la sensación de 
haber encontrado lo que buscaba, 
un poco de ritmo de juego y algo 
más de exigencia. 

FOTO: PRENSA CAP
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Deportes

En segundo turno, se jugó un parti-
do similar al primero, pero con for-
maciones alternativas. Dos tiempos 
de 30´ para que la carga sea similar 
para todo el plantel. 

Allí se impuso el Rojinegro por 
3 a 0 con tantos de Fabricio San-
guinetti y Alejo Miró en el primer 
tiempo; mientras que Agustín Ra-

mos marcó en el complemento. 
Patrón formó con Caballero en el 

arco; la defensa con Ramos, Pablo 
Hofstetter, Santiago Bellatti y Juan 
Perotti; Miró, Ezequiel González, Va-
lentín Villareal y Bartolomé Velas-
quez; Joaquín Barolín y Sanguinetti. 

DIFERENTE. Franco Coronel, la 

última cara que sumó Patrón en 
el actual mercado de pases estuvo 
en La Capillita, moviéndose de ma-
nera diferenciada. El futbolista se 
sumó recientemente y tendrá que 
ponerse a la par del grupo. Segura-
mente el sábado sumará sus prime-
ros minutos amistosos ante Colón 
de Santa Fe en la vecina provincia. 

DESIGNACIÓN LIGUISTA 

Maximiliano Durán dirigiría 
una semifinal del TRFA

SEGUNDO PARTIDO

Golearon los suplentes 

Una cuaterna de la Liga Para-
naense de Fútbol estará presente 
este sábado 20, desde las 17, en 
la semifinal de vuelta de la Re-
gión Pampeana Norte, del Tor-
neo Regional Federal Amateur, 
cuando se midan La Fraterni-

dad de Escobar ante Camione-
ros de Lujan. 

Maximiliano Durán será el 
juez principal y estará acompa-
ñado por Guido Vázquez y Alexis 
Caisso. Como cuarto juez esta-
rá Santiago Mainero.  

FOTO: PRENSA CAP

WALTER PERAZZO ANALIZÓ LA PRETEMPORADA TRAS LOS PRIMEROS MINUTOS DE FÚTBOL 

“El libro de pases  
está complicado”

El entrenador del 
Rojinegro remarcó lo 
difícil que se ha tornado 
formar el plantel, con 
las ofertas económicas 
insuperables que 
reciben los futbolistas 
desde afuera. Hablo 
de los juegos con 
Unión de Santa Fe, 
la pretemporada 
y los puestos que 
aún necesitan de 
incorporaciones. 

El entrenador de Patrona-
to, Walter Perazzo, habló 
ayer en rueda de prensa, 
tras los dos partidos amis-

tosos jugados ante la Reserva de 
Unión de Santa Fe en el predio La 
Capillita. 

“Los partidos de pretemporada 
sirven para completar la puesta a 
punto de la parte física. Venimos 
trabajando hace dos semanas in-
tensamente en doble turno, lo que 
es la fuera, la resistencia. Trabajos 
con pelota en menor grado, por-
que es una etapa donde prevale-
ce lo físico”, comenzó diciendo el 
entrenador de Patrón, para luego 
agregar: “Este partido y los próxi-
mos que vamos a jugar van a for-
mar parte de la puesta a punto”. 

Sobre el análisis más profundo 
que se pudo realizar de los minu-
tos disputados ante los juveniles 
Tatengues, el DT aseguró: “A nivel 
equipo uno no puede analizar de-
masiado, porque no se ha trabaja-
do demasiado en funcionamiento, 
ya que se ha trabajado más en lo 
global. En ese sentido me dejó sa-
tisfecho, mantuvimos el ritmo los 
sesenta en ambos partidos, a pe-
sar de que venimos trabajando de 
manera intensa y fuerte. De a po-
co vamos a empezar a darle fun-
cionamiento al equipo. Hoy lo vi 
sólido, en el primer juego prácti-
camente no se han visto chances 
de gol en contra. Así se arman los 
equipos, de atrás para adelante. 

Después se necesita tiempo para 
hilvanar funcionamiento”. 

Sobre cómo viene marchan-
do la pretemporada, Perrazo co-
mentó: “Estamos conformes con 
la pretemporada hasta ahora, co-
mo se ha trabajado. Prácticamente 
no hay lesionados, que es un pun-
to a favor”. 

Luego se detuvo con total sin-
ceridad a marcar lo que está ocu-
rriendo con el mercado de las in-

corporaciones. El DT Santo reco-
noció: “El libro de pases está com-
plicado, porque muchos jugado-
res que uno quiere se van afuera 
o ya se fueron. En algunos puestos 
está difícil conseguir”, para luego 
expresar: “En línea generales es-
tamos conformes con los jugado-
res que llegaron, pero sabemos que 
nos faltan más refuerzos”.  

“Estamos buscando delante-
ros, algún volante por afuera, otro 

defensor más. Creo que un juga-
dor por línea más necesitamos y 
dos delanteros de características 
de centrodelantero o atacante por 
afuera. Es lo más difícil porque no 
hay”, aseguró el ex conductor de 
Güemes de Santiago del Estero. 

En referencia a los jugadores 
que son productos de la cante-
ra Rojinegra, el DT dijo: “Le esta-
mos haciendo espacio a los chicos 
del club, dándole rodaje. Hay ju-

gadores que están para pelear la 
titularidad, otros para pelear in-
gresar en el banco de suplentes y 
otros que tienen un buen futuro, 
pero que necesitan rodaje y ma-
durar, pero que un futuro cerca-
no van a poder integrar el equipo”. 

Sobre el torneo que se viene y 
como estará la zona que le tocará 
integrar al equipo de Paraná, su 
conductor sostuvo: “Cada torneo 
empieza un historia nueva, de to-
das formas creo que es una zona 
pareja. No hay algún equipo que 
sobresalga como candidato sobre 
el resto. Hay que estar preparados 
para luchar cuando hay que luchar 
y jugar cuando se pueda jugar”. 

“Lo más importante es empe-
zar este torneo con un equipo que 
tenga solidez, eso es fundamental. 
Desde ahí crecer en el juego. Me 
gustan los marcadores de punta 
que pasan al ataque, los medio-
campistas que pisan el área, pe-
ro no me gustan que perdamos 
la pelota y que un rival que te lle-
ga una vez, te convierta. Para eso 
hay que trabajar y hay que tomar 
recaudos”, expresó Perazzo al ha-
blar de cuáles serán los puntales 
de la idea de juego que tendrá Pa-
tronato bajo su órbita. 

Para finalizar, el entrenador na-
cido en Colombia, habló de la Pri-
mera Nacional que se avecina, des-
tacando que: “Puede ser una cate-
goría más floja, no solamente no-
sotros, sino también la Primera Di-
visión. Se fueron muchos jugado-
res y el recambio, cuando es así tan 
masivo, cuesta. Seguramente van 
a aparecer figuras nuevas que no 
estaban en el radar. Pero muchos 
de los buenos que estaban en la 
categoría no estarán y eso hará 
mermar seguramente la calidad”. 

En el duelo de equipos alternativos, el atacante uruguayo de Patronato, Fabricio Sanguinetti se 
destacó. Marcó el primer tanto y mostró muy buenos movimientos.
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Los clubes 
de Primera 
avanzan
Los equipos de primera división 
del fútbol argentino continuaron 
ayer la pretemporada de verano 
con partidos amistosos a puer-
tas cerradas.

Independiente y Sarmiento 
disputaron dos encuentros en 
el estadio Libertadores de Amé-
rica-Ricardo Bochini, con em-
pate 1-1 en el primero y triunfo 
4-1 para el local en el segundo.

En el primer partido, Die-
go Tarzia marcó para el “Ro-
jo”, mientras que Agustín Fon-
tana hizo el gol del conjunto 
de Junín.

En la segunda prueba, In-
dependiente goleó por 4-1 con 
tantos de Ignacio Maestro Puch, 
Santiago Toloza, Braian Martí-
nez y Federico Mancuello, mien-
tras que Manuel Mónaco des-
contó para el “Verde”.

Por su parte, Lanús y Argen-
tinos Juniors se enfrentaron en 
el estadio La Fortaleza con un 
triunfo por lado.

El “Bicho” ganó por 1-0 el 
primer partido con gol de Alan 
Lescano y en el segundo, el lo-
cal se impuso por 4-0 con tan-
tos de Agustín Rodríguez, Lu-
ciano Boggio, Franco Watson 
y Juan Krilanovich.

Platense en tanto igualó ayer 
1-1 con Deportivo Riestra, en 
ensayo de preparación previo 
al comienzo de la Copa de la 
Liga Profesional (LPF).

El amistoso se llevó a ca-
bo en un predio deportivo de 
la barriada bonaerense de Lo-
ma Verde, partido de Escobar, 
y contempló dos tiempos de 25 
minutos cada uno.

Por su parte, en el predio Lio-
nel Andrés Messi de la AFA, Cen-
tral Córdoba e Instituto empa-
taron en los dos partidos amis-
tosos que jugaron.

En el primer encuentro, Juan 
Franco abrió la cuenta para la 
“gloria”, pero después el para-
guayo Christian Ocampos igua-
ló para el “ferroviario” en el 1-
1 definitivo.

El segundo partido también 
fue empate, pero sin goles.

Central Córdoba cerró la pre-
temporada que comenzó el pa-
sado 3 de enero en La Plata y se 
vuelve a Santiago del Estero pa-
ra preparar el debut en la Co-
pa de la Liga que será el jueves 
25 contra Newell’s, como local.

Instituto, por su parte, toda-
vía jugará un partido más en 
Buenos Aires que será el sába-
do contra Argentinos Juniors 
en el estadio Diego Armando 
Maradona.

LAS SENSACIONES DE FERNÁNDEZ SOBRE LA CONTINUIDAD DEL DT

“Queremos que  
Scaloni se quede”

El campeón del mundo 
Enzo Fernández, 
reconoció ayer que 
fue “muy fuerte” la 
declaración del técnico 
de la selección, Lionel 
Scaloni, después 
del histórico triunfo 
ante Brasil, por las 
Eliminatorias y deseó 
que “se quede” al 
frente del seleccionado 
argentino.

Una de las máximas figuras 
de la selección argentina 
en la pasada Copa Mun-
dial de Qatar, Enzo Fer-

nández, indicó que este miércoles 
que su anhelo es que el entrenador, 
Lionel Scaloni, siga como DT de la 
selección y consideró que fue “muy 
fuerte” la declaración del oriundo 
de Pujato después de la histórica 
victoria sobre Brasil.

“No esperábamos esa declara-
ción. Fue un choque muy fuerte 
para nosotros pero él tendrá sus 
motivos. Es una persona tranqui-
la, pensante y decidirá lo mejor pa-
ra él y para su familia. Obviamen-
te nosotros queremos que se que-
de”, expresó Fernández.

“Tenemos un grupo unido y con 
hambre y queremos seguir consi-
guiendo cosas importantes para nues-
tra selección”, agregó el campeón del 
Mundo que ayer celebró sus 23 años. 
El mediocampista, una de las figu-
ras de Chelsea, también destacó el 
presente de su compañero y amigo, 
Julián Álvarez, en Manchester City.

“Todos están en gran nivel pero 
Julián está haciendo goles y asisten-
cias. Está demostrando un gran ni-
vel y estoy contento por él”, recono-
ció el ex River Plate, que también se 
acordó del club del cual es hincha.

“Siempre veo los partidos de 
River”, contó Enzo, que lamentó 
la partida de su tocayo Pérez y se 

“No esperábamos esa declaración. Fue un choque muy fuerte para nosotros pero él tendrá sus 
motivos”, indicó Fernández sobre la continuidad que el propio Scaloni puso en duda.

sorprendió con la rápida venta de 
Claudio ‘Diablito’ Echeverri.

“Es un poco triste porque es un 
símbolo para River. A mí me ayudó 
mucho y fue como un padre. Siem-
pre me aconsejó y aprendí mucho 
a su lado. Su salida fue un choque 
fuerte por lo que representa para Ri-
ver pero igual le mandé un mensaje 
y le deseé lo mejor”, reveló. Sobre el 
Echeverri, que a partir de 2025 esta-

rá en la Premier League, el oriundo 
de San Martín admitió su sorpre-
sa por su venta a Manchester City.

“Si, obviamente me sorprendió. 
Hablé con él cuando fue a entrenar 
con la Selección. Es un jugador bár-
baro, con jerarquía, todavía joven y 
con mucho recorrido. Le aconsejo 
que siga humilde y trabajando”, re-
marcó el mediocampista que llegó 
a Inglaterra hace un año por 121 

millones de euros.
Para concluir, Enzo Fernández 

palpitó el partido del próximo 26 
de enero contra Aston Villa por la 
Copa FA donde enfrentará a Emi-
liano “Dibu” Martínez.

“Si, es un agrandado ese y con-
tra Chelsea siempre se agranda. Se-
rá especial. Es un orgullo enfrentar 
a mis compañeros de Selección en 
la Premier”, cerró.

El seleccionado argentino Sub 23 
llegó ayer a Venezuela donde el 
próximo domingo debutará ante 
Paraguay en el torneo Preolímpico.

La delegación de 22 futbolistas 
encabezada por Javier Mascherano 
se instaló en la ciudad de Valencia, 
que forma parte del estado de Ca-
rabobo, ubicado en la parte centro 
norte de Venezuela.

El seleccionado partió esta ma-
drugada desde el aeropuerto de 
Ezeiza luego de varias semanas de 

preparación en el predio Lionel An-
drés Messi.

El equipo nacional, que buscará 
una de las dos plazas para los Jue-
gos Olímpicos de París 2024, inte-
grará el grupo B junto a Paraguay 
(21/1), Perú (24/1), Chile (30/1) y 
Uruguay (2/2).

El debut de la Argentina será el 
domingo, desde las 20, ante la “al-
birroja” en el estadio Polideporti-
vo Misael Delgado, con capacidad 
para diez mil espectadores.

El francés Kylian Mbappé, delante-
ro del Paris Saint-Germain (PSG), 
admitió que le “gustaría” partici-
par de los Juegos Olímpicos Pa-
rís 2024, aunque reconoció que 
esa posibilidad no es una deci-
sión que dependa de él y agregó 
que “no quiero forzar las cosas en 
esta etapa de mi carrera”.

“Estoy en una etapa de mi vi-
da y de mi carrera en la que ya no 
quiero forzar las cosas, pero si me 
lo permiten estaré encantado de 

representar a mi país en los Juegos 
Olímpicos de París (del 26 de julio 
al 11 de agosto)”, declaró Mbappé.

La estrella y capitán del PSG, 
subrayó que “para cualquier de-
portista, los Juegos Olímpicos ocu-
pan un lugar especial, y yo ya qui-
se ir a Tokio, porque quiero ganar-
lo todo y escribir mi nombre en la 
historia de la selección francesa 
en una oportunidad como una 
cita olímpica; pero si no se da, lo 
entenderé”.

PREOLÍMPICO

El Sub 23 ya está en Venezuela
JUEGOS OLÍMPICOS

Mbappé quiere ser parte
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Definición agónica entre Sainz y Loeb
Dramática jornada afrontaron los 
principales contendientes para la 
victoria en la categoría Ultimate de 
Autos. Tanto el Audi del líder de la 
carrera, el español Carlos Sainz, con 
el Hunter de su rival directo, el fran-
cés Sébastien Loeb, tuvieron que re-
vertir situaciones adversas que incre-
menta la agonía por la victoria final.

Ambos tuvieron varios proble-
mas ayer y perdieron entre 15 y 20 
minutos, con lo cual se fueron re-
trasando en el clasificador de la dé-

cima etapa que tuvo como epicen-
tero a la ciudad de Al Ula y que ga-
nó Guerlain Chicheritl con Toyo-
ta; dichas vicisitudes los relegó a 
Sainz y Loeb del Top10 del día, en 
donde acortó la brecha a 13 minu-
tos en la general.

Para el francés será además una 
proeza en las dos etapas restantes 
descontarle al madrileño quien a di-
ferencia suya cuenta con el respaldo 
de sus compañeros Stephane Peter-
hansel y Mattias Ekstrom, quienes lo 

asisten ante cualquier situación en la 
ruta. Loeb debe arreglarse solo con 
su copiloto Fabián Lurquin, ante el 
retiro polémico de Nasser Al-Attiyah 
de la competencia.

En cuanto al único argentino par-
ticipante en la división T1+ del cam-
peonato FIA W2RC, el mendoci-
no Juan Cruz Yacopini y su copilo-
to Daniel Oliveras completó la eta-
pa sin inconvenientes en el Toyota, 
arribando décimo y avanzó hasta el 
15° puesto de la clasificación general. El español Carlos Sainz continúa al frente en la categoría de autos.

El bonaerense Manuel Andújar conserva una pequeña supremacía sobre sus inmediatos perseguidores entre los quads.

TRANSCURRIÓ OTRA APASIONANTE JORNADA EN EL DESIERTO ÁRABE

Andújar se consolida arriba
Desde que tomó el liderazgo en cuatriciclos, el corredor de Lobos, Manuel Andujar, gozó de una 
leve ventaja en lo más alto de las posiciones entre las motos. El argentino busca este año coronarse 
campeón por segunda vez en el rally más exigente del mundo.El líder argentino Manuel 

Andújar ganó ayer la dé-
cima etapa del Rally Dakar 
Arabia Saudita 2024, dise-

ñada en la localidad de Al’Ula con 
un recorrido cronometrado de 371 
kilómetros, y aumentó sus posibi-
lidades de coronar el campeonato 
en la categoría de los cuatriciclos 
cuando restan dos segmentos pa-
ra el final de la prueba.

En su lucha a brazo partido con 
el escolta francés Alexandre Giroud 
(Yamaha), el bonaerense amplió 2 
minutos, 38 segundos su ventaja en 
la clasificación general en una jor-
nada clave para perfilar la defini-
ción de la competencia.

Con un tiempo acumulado de 55 
horas, 56 minutos y 50 segundos, el 
argentino llega con una distancia de 
8m.51s. sobre el bicampeón titular 
de la división a falta de una crono de 
480km. entre Al’Ula y Yanbu y otra 
de 175 en esa misma ciudad ubica-
da a orillas del Mar Rojo.

Desde que tomó el liderazgo en 
cuatriciclos, el corredor de Lobos 
gozó una ventaja que comenzó en 
21m.24s. y se redujo a 6m.13s. co-
mo mínima expresión, produc-
to de las cuatro victorias parciales 
del francés en las etapas 3, 6, 7 y 9.

El representante del 7240 Team 
Dragon coronó este miércoles su 
tercer segmento de la actual edi-
ción tras ganar el cuarto y el octa-
vo y busca este año consagrarse por 
segunda vez en el rally más exigen-
te del mundo.

Giroud, ganador en 2022 y 2023, 
y Andújar, campeón en 2021, do-
minaron los últimos tres años de la 
categoría, en la que Argentina es el 
país más laurado con siete títulos. 
Los anteriores fueron logrados por 
Marcos Patronelli en 2010, 2013 y 
2016; su hermano Alejandro en 2011 
y 2012 y Nicolás Cavigliasso en 2019.

En motos, el argentino Kevin 
Benavides (Red Bull KTM), cam-
peón defensor, se mantuvo en el 
quinto lugar de las posiciones 
globales, pero más lejos del líder 
estadounidense Ricky Brabec, y 
quedó complicado para revali-
dar el título.

Su desventaja creció a 32m.43s. 
después de ingresar octavo en una 
décima etapa que tuvo un podio 
copado por los pilotos del Monster 
Honda Energy Team. Brabec ganó 
el parcial y le sacó 3m.45s. más al 
escolta botsuano Ross Branch (He-
ro), séptimo.

Bajo del estadonidense cam-
peón en 2020 se ubicaron ayer el 
chileno José Ignacio Cornejo y el 
francés Adrien ven Bereven, a sólo 
2 y 20 segundos respectivamente.

El argentino Luciano Benavides 
(Husqvarna) fue sexto en el parcial 
(+2m.33s.) y permanece séptimo en 

la general con diferencia de 51m.42.
L o s  s e i s  p r i m e ro s  p u e s-

tos de motos los ocupan Brabec 
(44h.45m.28s.), Branch (+10m.54s.), 
Van Bereven (+11m.46s.), Corne-
jo (+13m.48.s), Kevin Benavides 
(+32m.43s.) y el australiano Toby 
Price (+42m.00s.).
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Echeverry 
chocará con
Novak 
Djokovic
El argentino Tomás Etcheve-
rry, quien ayer alcanzó la ter-
cera ronda en el Abierto de te-
nis de Australia, tendrá como 
rival al serbio Novak Djokovic 
-número uno del mundo y de-
fensor del título- en la próxi-
ma instancia del primer Grand 
Slam del año.

Etcheverry, de 24 años y nú-
mero 32 en el ranking mun-
dial de la ATP, le ganó al fran-
cés Gael Monfils (76) por 6-4, 
6-4 y 6-4 en dos horas y 14 mi-
nutos, y sumó otro gran triun-
fo en Australia luego de elimi-
nar en el debut al británico (ex 
N°1) Andy Murray.

El platense jugará en tercera 
rueda ante Djokovic, que supe-
ró al australiano Alexei Popyrin, 
de 24 años y 43 en el escalafón, 
por 6-3, 4-6, 7-6 (4) y 6-3.

Etcheverry enfrentó dos ve-
ces en su carrera al serbio de 36 
años y ganador de 24 torneos 
de Grand Slam (10 en Austra-
lia). Fueron dos victorias para 
“Nole” en los Masters 1000 de 
Roma y París, en 2023.

La mejor actuación para Et-
cheverry en un Grand Slam se 
dio en Roland Garros 2023, 
cuando alcanzó los cuartos de 
final y quedó eliminado tras 
perder con el alemán Alexan-
der Zverev en cuatro sets. La de 
Australia ya es la segunda me-
jor performance del argentino 
en un torneo grande.

Por otra parte, Sebastián 
Báez (29) también avanzó es-
te miércoles a la tercera ron-
da del Open australiano que 
se desarrolla en la ciudad de 
Melbourne, al superar al co-
lombiano Daniel Elahi Ga-
lán (87). Báez le ganó al co-
lombiano Galán por 7-5, 2-6, 
6-2 y 6-4, en tres horas y 17 
minutos de juego y en terce-
ra ronda enfrentará a un du-
rísimo rival, el italiano Jan-
nik Sinner, cuarto en el ran-
king con 22 años, que superó 
en segunda ronda al neerlan-
dés Jesper De Jong (161) por 
6-2, 6-2 y 6-2.

En tanto, Francisco Cerún-
dolo (21) cayó en segunda ron-
da ante el húngaro Fabián Ma-
rozsan (67) por 7-6 (7-5 el tie 
break), 2-6, 6-2 y 6-4 en dos 
horas y cinco minutos.

El europeo jugará ahora an-
te el estadounidense Taylor 
Fritz (12), que eliminó al fran-
cés Hugo Gastón (97) por 6-0, 
6-3 y 6-1.

LA DISCIPLINA NO CESA EN LOS LINKS DEL BRETE

“El trabajo con los municipios es el 
principal camino para lograr el desa-
rrollo deportivo con una mirada so-
cial”, afirmó tras la reunión el secre-
tario de Deportes, Sebastián Uranga.

También resaltó la importan-
cia de trabajar deporte con salud y 
educación para reparar el problema 

que existe en la población respecto 
de la salud física. El objetivo es ge-
nerar conciencia en torno al cuida-
do de la salud a través de la prácti-
ca deportiva.

En ese contexto, Uranga adelantó 
que “vamos a concurrir a cada uno 
de los puntos de la provincia con el 

objetivo de darles igualdad a todas 
las personas”.

Fue luego del encuentro que man-
tuvo con el subsecretario de Deportes 
de la Municipalidad de Paraná, Juan 
Arbitelli, en el que también participó 
el director de Deporte Social y Edu-
cativo de la provincia, Ricardo Lupi.

Al término de la reunión, Arbi-
telli contó que “hicimos hincapié 
en poder trabajar la idea de centros 
de oportunidades deportivas en los 
complejos que tienen la Municipa-
lidad de Paraná, tales como el Raúl 
Alfonsín y el Complejo El Sol, y for-
talecer las escuelas municipales”.

GOBIERNO

La Provincia, en conjunto con los municipios

La actividad golfística 
continúa desarrollándose 
de manera intensa en el 
Club Atlético Estudiantes, 
con certámenes de 
distinta índole. La 
Escuela en tanto, sigue 
creciendo.

La actividad golfística del 
Club Atlético Estudiantes 
no se detiene. Sin pausa y 
con buena participación, 

se llevan adelante sin descanso, di-
versas competencias.

Hoy, como cada jueves, tendrá 
lugar el Medal Play a 18 hoyos aus-
piciado por el Golf Club Restó y el 
certamen, se jugará en categoría ge-
neral mixta premiando al primer y 
segundo puesto.

Este sábado y el resto de las jor-
nadas sabatinas, habrá doble com-
petencia. El tradicional Medal Play 
18 hoyos auspiciado por La Tasca y 
la Subcomisión de Golf, donde las 
damas juegan en categoría única y 
los caballeros lo hacen hasta 23 de 

index y de 23,1 a 54 de index, pre-
miando en ambas categorías tam-
bién al primer y segundo lugar.

Paralelamente, la atención es-
tará centrada en el Ranking de Ve-
rano. Esta tradicional y atractiva 
competencia comenzó el pasado 
día 13 y contempla disputar siete 
fechas -todos los sábados- hasta el 
24 de febrero.

El ranking da puntos por sco-

re, correspondiéndole: 20 al 1º; 18 
al 2º; 16 al 3º; 14 al 4º; 12 al 5º; 10 al 
6; 8 al 7º; 6 al 8º; 4 al 9º y 2 al 10º. Se 
premiará hasta el quinto puesto.

Por otro lado, las escuelas siguen 
funcionando con su horario habitual. 
Para niños: miércoles y viernes de 10 
a 11 y de 15 a 17.30. Para Adultos: los 
martes y jueves de 8 a 9 y de 17 a 19.

La escuela contempla dentro la 
enseñanza académica, la realiza-

ción de distintas competencias de 
divertidos formatos. La planificación 
y conducción está a cargo del pro-
fesor Alejandro Fernández.

Cabe destacar que la inscripción 
está abierta para todo aquel que de-
see incorporarse en la actividad. Por 
consultas y mayores detalles e infor-
me, vía telefónica al (0343) 4331341 
o por WhatsApp al: +543434578602 
(Secretaría del Golf).

El número habitual de alumnos por turno continúa elevándose. Hay mucho entusiasmo en los adultos.

El golf, sin pausa en el CAE
Imponente vista de la laguna del hoyo 5 y el green del hoyo 4, en El Brete. 
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Panorámicas
Fotos: melina londero

Charlar sin tiempo frente al río mientras se disfruta del panorama desde lo 
alto de la barranca. Acordar un encuentro para disfrutar un tereré mientras 
se cotillea sobre aquello que de veras es importante. Caminar con aquellos 

que se considera pares mientras la tarde señala, sin prisa, el rumbo del 
atardecer. Conversar. Soñar en grupo otros mundos posibles. Diseñar el 
futuro. O simplemente parlotear sobre las cosas simples y cotidianas de 
la vida. En la primavera del ser humano, el tiempo es una dimensión que 

fluye elástica. Mientras todo alrededor se mueve al ritmo acelerado de las 
obligaciones y contratos, el mundo juvenil elige encontrarse para cultivar 

vínculos, para ejercitar el delicado arte del diálogo, para disfrutar de aquello 
que no puede mensurarse económicamente: la amistad y los afectos.

Primavera de la vida


